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Медсестра-анесте-
зиолог Бахру-
шинской боль-
ницы Людми-

ла Шабалина победила 
в конкурсе «Московские 
мастера».

Выбор профессии у 
Людмилы определила… 
детская болезнь. Малень-
кой девочкой она лежала в 
стационаре без родителей. 
От грустных мыслей её от-
влекали медсёстры, кото-
рые делали всё, чтобы де-
тям было уютно вне дома. 

В Бахрушинской боль-
нице на Стромынке Люд-
мила работает третий год, 
с тех пор как переехала в 
Москву вместе с мужем-
военным. 

— Медсестра — инте-
ресная профессия, тре-
бующая собранности, 
знания своего дела, чело-
веколюбия и психоэмо-
циональной устойчиво-
сти, — отзывается о сво-
ей работе Людмила.

В обязанности лучшей 
медсестры входят провер-
ка исправности и дезин-
фекция аппаратуры до 
и после операции, под-
готовка лекарственных 
средств. Во время опе-
рации Людмила следит 
за состоянием пациента, 
ведёт необходимую доку-
ментацию, выполняет на-
значения врача.

Профессиональные на-
выки Людмилы были под-
тверждены высшей ква-
лификационной катего-
рией по анестезиологии 
и реаниматологии.

Сама Людмила считает, 
что обойти на конкурсе 
сильных соперниц ей по-

могли не только знания 
и навыки, но и большая 
поддержка со стороны 
коллектива отделения и 
главной медсестры боль-
ницы Натальи Юриной.

Свободное от работы 
время Людмила посвя-
щает семье, воспитыва-
ет четырнадцатилетнюю 
дочь, любит готовить, вя-
зать, гулять по сосновому 
бору.

А ещё наша медсестра 
любит посоревноваться 
с мужем в ловле рыбы на 
удочку. И не раз бывало, 
что она побеждала в этом 
соревновании!

Мария ГУСЕВА 

р
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ЛЮДМИЛА ЛЮБИТ 
ПОСОРЕВНОВАТЬСЯ 
С МУЖЕМ В ЛОВЛЕ РЫБЫ 
НА УДОЧКУ

На недавно прошед-
шем в Вероне первен-
стве мира по фехтова-
нию среди юниоров зо-
лото завоевали четыре 
российские саблистки. 
Среди них — третьекурс-
ница Университета физ-
культуры Евгения Под-
паскова.

— Мы проигрывали 
встречу, всё время при-
ходилось догонять. В 
конце счёт был 44:44, и 
когда нам удалось нане-
сти последний удар, — 
это было счастье. В ито-
ге мы выиграли у амери-
канцев со счётом 45:44, — 
вспоминает Евгения. 

Уже четыре года Евге-
ния выступает на чемпи-
онатах Европы и России, 

на этапах Кубка мира и 
на других соревновани-
ях, но всё ещё волнуется.

— Мне было восемь, 
когда мама привела меня 
на фехтование. Сначала 
я пробовала занимать-
ся шпагой, но я слишком 
динамична для неё. И года 
через полтора я перешла 
на саблю, — рассказыва-
ет Евгения. — Это очень 
красивый и грациозный 
вид спорта. А ещё мне нра-
вится, что решения при-
нимать надо быстро.

В свободное время Ев-
гения занимается со сво-
ей собакой, чихуахуа Да-
ниэлой. Также она лю-
бит читать и смотреть 
фильмы.

Алёна КАЛАБУХОВА 

Саблистка из Измайлова привезла золото 
с первенства мира среди юниоров

Лучшая медсестра Москвы 
работает на Стромынке

Москвичи 
смогут 
проголосовать 
на выборах 
мэра 
за городом

Сергей Собянин внёс в 
Мосгордуму законопро-
ект об организации 9 сен-
тября 2018 года дополни-
тельных мест для голосо-
вания вне границ столи-
цы. Об этом мэр написал 
на своём персональном 
сайте sobyanin.ru.

«Сегодня я внёс в Мос-
гордуму проект закона о 
возможности создания 
избирательных участков 
за пределами Москвы. 
Предлагаю расширить 
использование «Мобиль-
ного избирателя» и впер-
вые дать возможность мо-
сквичам проголосовать за 
пределами города», — го-
ворится в сообщении.

Мэр отметил, что сен-
тябрь — горячее время для 
огородников, а сотни ты-
сяч москвичей до холодов 
постоянно живут на да-
чах, и им тоже надо дать 
возможность голосовать 
без отрыва от любимого 
хозяйства. 

Собянин сообщил так-
же, что идея уже обсужда-
лась с ЦИК РФ и нашла 
поддержку у членов ко-
миссии. 

Евгений БАКИН
Когда верстался номер, Мо-

сковская городская дума при-
няла закон о создании изби-
рательных участков за пре-
делами столицы на выборах 
мэра. Подробности в следу-
ющем номере.

Навигацию-2018 открыл на Белом 
озере Косинский детский морской 
клуб. По традиции в день открытия  
была проведена 19-я апрельская рега-
та «Открытие навигации в Москве». 

— В соревнованиях по гребле на 
шлюпках типа «Бастион» приня-
ли участие девять команд военно-
патриотических клубов. Команды 
юношей и девушек «Морские вол-
ки» Косинского морского клуба 
заняли 1-е места, — рассказал ко-
мандор клуба Михаил Шадрин. — 
Спущены на воду и ошвартованы у 
плавпричала швертботы-470 «Нок-
тюрн», «Сонет» и «Лира». А в кают-
компании клуба состоялся празд-
ник «Ужин яхтсмена».

Алексей ТУМАНОВ

На Белом озере открылась навигация

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ
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На Святом озере 
прошли уроки 
мужества

Все ученики школ района 
Косино-Ухтомский приняли 
участие в прошедших недав-
но на берегу Святого озера 
уроках мужества. Именно так 
организаторы — Совет депу-
татов муниципального округа 
Косино-Ухтомский — решили 
назвать масштабные военно-
спортивные соревнования. 22 
команды состязались в сбор-
ке-разборке автоматов, пуле-
вой стрельбе, метании грана-
ты, подтягивании на турнике и 
т.д. Всех участников ждал го-
рячий обед из полевой кухни.

Школьников тепло привет-
ствовали глава муниципаль-
ного округа Косино-Ухтомский 
Руслан Чернышёв и депутат 
Московской городской думы 
Андрей Шибаев, который пе-
редал в дар музею школы 
№2026 фрагменты самолёта 
времён Великой Отечествен-
ной войны, найденные в Сал-
тыковском лесопарке.

Юнармейцы 
из Новокосина 
выиграли турнир 
по троеборью

Команда юнармейцев шко-
лы №1925 района Новокоси-
но заняла 1-е место в город-
ском турнире по военному 
троеборью им. Героя Россий-
ской Федерации Сергея Ни-
колаевича Власова. Всего в 
турнире приняли участие 107 
команд юнармейцев Москвы.

Ребята продемонстриро-
вали высокое мастерство в 
стрельбе, в метании ножей 
и в преодолении полосы пре-
пятствий.

Алексей ТУМАНОВ
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В Бахрушинской 
больнице 
на Стромынке 
Людмила 
работает третий 
год

Руки быстро вспомнили, как держать вёсла

Фехтованием Евгения начала заниматься в восемь лет
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С 
25 мая по 3 июня 
стадион «Локомо-
тив» станет площад-
кой футбольно-му-

зыкального фестиваля 
«Арт-футбол». В восьмой 
раз здесь пройдёт чемпи-
онат мира по футболу сре-
ди артистов, встретятся 16 
команд из 23 стран мира. 
Кроме зрелищных мат-
чей, в программе фести-
валя — концерты попу-
лярных музыкантов, ки-
нопоказы, цирковое шоу и 
городок наций, где стра-
ны-участницы представят 
свои ремёсла, фирменные 
блюда и фольклор. 

— Для нас это особый 
год, так как из-за чемпи-
оната мира по футболу к 
Москве будет приковано 
большое внимание. Поэ-
тому мы отбирали самые 
интересные в футболь-
ном и музыкальном от-
ношении команды: Ан-
глии, Италии, Аргенти-

ны, Парагвая, Словении, 
Кореи, Сербии, Германии 
и других стран, — расска-
зал организатор фестиваля 
Юрий Давыдов. — Среди 
участников матчей и кон-
цертов — Эмир Кустурица, 
Денис Мацуев, «Машина 
времени», Александр Град-
ский, Дмитрий Маликов, 
«Белорусские песняры».

Фестиваль откроется 
25 мая в 18.00 концертом 
зарубежных звёзд. 1 июня 
зрители увидят цирковое 
шоу братьев Запашных. А 
большой концерт россий-
ских артистов состоится 
2 июня.

Матчи группового тур-
нира пройдут 26, 28 и 30 
мая. В составе нашей сбор-
ной — Илья Авербух, Эд-
гард Запашный, Валерий 
Сюткин, Влад Топалов, 
Пьер Нарцисс, Ростис-
лав Хаит и Леонид Барац 
из «Квартета И», а также 
профессиональные футбо-
листы «Локомотива». Фи-
нальные матчи пройдут 
3 июня, и завершится фе-
стиваль концертом группы 
«Машина времени». 

Вход на все мероприя-
тия свободный. Полное 
расписание на сайте 2018.
art-football.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

майлово прилетели вальдшнепыБАХМЕТЬЕВА: Е РИСОВАТЬ, ТЬ В СВОИ СИЛЫМОНИИ ПРИНЯЛ Е ОДНОПОЛЧАНИН ЛЁТЧИК-СНАЙПЕР ИЙ ФЕТИСОВрых итогах нных работ общил мэр ргей Собя-посещения х мучеников а на Зацепе. тоже идёт ние здания.це около 5 ников архи-последние провели ре-ыше 1 тыся-у 3 тысяч па-реставриро-ремонтиро-У нас очень ь памятни-е находятся 

в тяжёлом состоянии, — сказал столичный градо-начальник.Он отметил, что про-екты реставрации реали-зованы с помощью част-ных инвестиций, феде-ральных органов власти и при поддержке Патри-архии.По словам Собянина, восстановление и каче-ственная реставрация храма святых мучени-ков Флора и Лавра явля-ется хорошим примером сотрудничества право-славной церкви и мэрии Москвы. Антон БАКЕН

ство перво-дицинского нновацион-«Сколково» б этом сооб-сквы Сергей время осмо-о заведения. ен первый агностиче-, оснащён-овременным м. Надеюсь, шие месяцы первых па-казал он. ым пресс-ии, в центре проходить 

комплексную диагно-стику заболеваний, в том числе онкологических, а первых пациентов он примет уже осенью этого года. Медицинский кла-стер в «Сколково» создан при участии известной израильской клиники Hadassah. К 2020 году бу-дет построен второй кор-пус, терапевтический. Ожидается, что в год кла-стер будет принимать око-ло 100 тысяч амбулатор-ных пациентов и прово-дить более 10 тысяч опе-раций. Андрей ТОМЦЕВ

ет в столице рировали более 1 тысячи ских зданийнский центр ково» получил тический корпус

В августе прошлого года 
в орнитарий в «Соколь-
никах» принесли умира-
ющую чомгу: она даже не 
могла поднять голову. Ве-
теринар диагностировал у 
птицы сильнейшее пище-
вое отравление. К счастью, 
чомгу удалось спасти. Её 
выпустили на волю в Кры-
латском, там, где были за-
мечены её «родственники». 

А этой весной она верну-
лась к нам!

— Чомгу мы увидели всё 
там же, на Измайловском 
пруду, — рассказывает ру-
ководитель проекта «Ор-
нитарий в «Сокольниках» 
Вадим Мишин. — Она не 
просто вернулась на ме-
сто, где ей однажды по-
могли, но и привела с со-
бой «мужа». И скоро у них 
появятся птенцы.

Алексей ТУМАНОВ
Это прошлогодний снимок нашей 
героини, сейчас её беспокоить нельзя, 
она на яйцах сидит

На Измайловский пруд 
вернулась спасённая чомга
ЖИВОЙ УГОЛОК

На фестивале в Черкизове выступят 
Градский, Кустурица и «Машина времени»

1 ИЮНЯ 
ЗРИТЕЛИ 
УВИДЯТ 
ЦИРКОВОЕ 
ШОУ БРАТЬЕВ 
ЗАПАШНЫХ

В конце мая начнётся 
городской этап первен-
ства по футболу на при-
зы клуба «Кожаный мяч». 
Честь округа будут отста-
ивать футболисты из ГБУ 
«ДЦ «Соколинка». Имен-
но они на окружном эта-
пе показали лучший ре-
зультат.

— Впервые с 2014 года 
мы взяли призовые места, 
причём сразу три: два 1-х 
и одно 2-е, — говорит ру-
ководитель центра Алек-
сандр Ким. 

1-е места взяли коман-
ды ребят 2003-2004 и 2005-
2006 годов рождения. 2-е 

место завоевала команда 
спортсменов, родившихся 
в 2007-2008 годах.

— Отдельно хочется 
отметить игру нападаю-
щего старшей команды 
Сергея Котова, забивше-
го несколько решающих 
мячей, и полузащитника 
Владимира Сенина, — го-
ворит Ким. — В средней 
команде отлично прояви-
ли себя нападающие Мак-
сим Третьяков и Констан-
тин Кочетков. Эти впе-
чатляющие результаты 
— заслуга нашего трене-
ра Фёдора Георгиевского.

Алёна КАЛАБУХОВА

Футболисты из Соколиной Горы 
войдут в сборную округа

Стадион «Локомотив»: 
Б.Черкизовская, 125, стр. 1П
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Ростислав Хаит из «Квартета И» 
не первый год играет 
за сборную артистов России

Сейчас ребята усиленно готовятся к городскому турниру
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Детсадовцы из Соколиной Горы подарили ветеранам конфетные букеты
Праздничную музы-

кально-театрализован-
ную композицию для ве-
теранов представили вос-
питанники детского сада 
№2566 из района Соколи-
ная Гора. Более 60 юных 
артистов вместе с вос-
питателями продемон-
стрировали на сцене во-
кальные и танцевальные 
номера. Для гостей зву-
чали песни «День По-
беды», «Прощание сла-
вянки», «От героев бы-
лых времён…» из филь-

ма «Офицеры» и другие.
— Такие концерты мы 

устраиваем ежегодно уже 
более 20 лет, — рассказы-
вает заместитель дирек-
тора по дошкольному об-
разованию Ольга Тихо-
нова. — Они очень нра-
вятся нашим ветеранам. 
А после концерта ребята 
пригласили их в группы 
на праздничное чаепитие 
и вручили им сувениры, 
сделанные своими рука-
ми, — букеты из конфет.

Алексей ТУМАНОВ А
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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

К 
пилотному про-
екту для старшего 
поколения «Мо-
сковское долго-
летие» подклю-

чились уже 26 городских 
парков. Одним из первых 
в столице занятия для 
пенсионеров стал прово-
дить парк «Сокольники». 
О возможностях, которые 
предоставляет парк по-
жилым людям, рассказал 
«ВО» директор парка Ан-
дрей Лапшин.

Тренажёры 
и бильярд
— Андрей Витальевич, рас-
скажите, пожалуйста, на 
какие занятия по програм-
ме «Московское долголетие» 
могут записаться пенсионе-
ры в парке «Сокольники»?

— Мы предлагаем шесть 
видов направлений: скан-
динавская ходьба, гимна-
стика, общая физическая 
подготовка — ОФП, тре-
нажёры, танцы и такое не-
стандартное направление, 
как бильярд. Сейчас этими 
услугами пользуются около 
400 человек из трёх районов 
— Сокольников, Богород-
ского и Преображенского. 
Все занятия бесплатные. 
Перед каждым занятием 
в парке пенсионеры посе-
щают специальный меди-
цинский пункт, где им из-
меряют давление, проверя-
ют общее состояние здо-
ровья, чтобы участники 
проекта могли быть уве-
рены, что на сегодняш-
ний день у них нет ника-
ких противопоказаний к 

занятиям по выбранному 
направлению. Кроме того, 
в парке регулярно прохо-
дят концерты классической 
музыки и занятия оздоро-
вительной гимнастикой 
цигун. В этом году запла-
нирован также капиталь-
ный ремонт тропы здоро-
вья протяжённостью 3 ки-
лометра. Здесь появится со-

временное освещение, так 
что комфортно и безопасно 
гулять в лесной части пар-
ка можно будет и в тёмное 
время суток. 

Всепогодная 
танцплощадка
— Со спортом для пожилых 
в парке всё ясно. А какие 

досуговые программы для 
старшего поколения дей-
ствуют в «Сокольниках»?

— «Сокольники» — парк 
номер один для семейно-
го отдыха, потому что у 
нас есть интересные про-
екты для всех возрастов. В 
частности, у пожилых лю-
дей очень востребован му-
зей парка, где собирается 
клуб старожилов и прово-
дится несколько экскурси-
онных программ. С боль-
шим удовольствием пен-
сионеры проводят время в 
большом и малом розариях, 
огромный спрос на шах-
матно-шашечный клуб, 
который, кстати, недавно 
был полностью отрестав-
рирован. Но, пожалуй, са-
мое массовое направление 
— танцы. У нас две танц-
площадки. В ротонде, не-
далеко от главного входа, 
танцевальные программы 
идут в течение всей неде-
ли. Желающие могут оста-
вить записку с пожелани-
ями относительно музы-
кального репертуара. Вто-
рая площадка — большая 
танцевальная веранда, где 
собираются до 1,5 тысячи 
человек. Здесь проходят и 
ретротанцы, и вечера под 
современные популярные 
мелодии. А в этом году над 
верандой установили боль-
шой шатёр, так что танцам 
не помешают ни жара, ни 
дождь, ни снег.

Фестивальная пора

— В парке на свежем возду-
хе традиционно проходит 
много фестивалей и празд-
ников. Запланированы ли 
на этот год какие-то 
необычные фестивальные 
события?

— За летний сезон у нас 
проходит более 100 раз-
нообразных мероприя-
тий. Это лето ожидается 
особенно насыщенным. 
Хочу отметить самые 
красочные: праздник 
мороженого в конце мая, 
фестиваль литературы 12 
июня, оригинальные фе-
стивали фудтраков и бар-
бекю, акция «Леди на ве-
лосипеде», наши тради-
ционные «РетроФесты» 
в мае и в августе, где вы-
ставляется множество 
старинных автомоби-
лей. Из новинок: в кон-
це июня будет фестиваль 
трафаретов. На Фонтан-
ной площади люди нач-
нут собирать огромную 
трафаретную компози-
цию, что это будет — пока 
секрет. Думаю, что очень 
красочными и запомина-
ющимися станут между-
народные фестива ли: 
Итальянский велофести-
валь, День Польши, Дни 
Аргентины, Дни Индии, 
Тайский фестиваль.

Записала
Ольга ВОЛЖСКАЯ

В МУЗЕЕ 
ПАРКА 
РЕГУЛЯРНО 
СОБИРАЕТСЯ 
КЛУБ 
СТАРОЖИЛОВ

Утром — спорт, 
вечером — танцы

Известный ветеран ав-
тогонок, чемпион Совет-
ского Союза Эдуард Мир-
зоян из Соколиной Горы 
стал гостем программы 
Елены Малышевой «Жить 
здорово!» на Первом кана-
ле. В свои 82 года он про-
должает с успехом уча-
ствовать в гонках, недав-
но окончил курсы ком-
пьютерной грамотности 
по московской програм-
ме «Серебряный универ-
ситет» и нередко высту-
пает с песнями в район-
ном ЦСО. 

 — В центре соцобслу-
живания на улице Бу-
ракова нас пригласили 
на программу в качестве 
зрителей. Там я подошёл 
к помощникам, расска-

зал о себе и показал вашу 
статью про меня в газете 
«Восточный округ». Через 
пару недель мне позвони-
ли и пригласили в каче-
стве гостя, — рассказы-
вает Эдуард Михайлович. 
— Тему заранее я не знал 
— сказали прямо перед пе-
редачей, так что это была 
импровизация. 

На программе Эдуард 
Михайлович поделился се-
кретами собственной бо-
дрости. А ведущие в свою 
очередь рассказали ему и 
всем телезрителям о трёх 
продуктах, которые помо-
гают снизить холестерин: о 
грибах вёшенках, свёкле и 
салате латук.

— Подтянутый, поджа-
рый, просто красавец! — 

охарактеризовала гостя 
Елена Малышева. — Ска-
жите, когда жить всё-таки 
лучше: в 82, в 62, в 42 или 
в 22 года?

— Пока разницы осо-
бой не замечаю: бегаю, ка-
таюсь на велосипеде, уча-
ствую в автогонках. Дру-
зья меня даже называют 
блохой, потому что я не 
могу усидеть на месте. И я 
желаю всем быть бодрыми 
с утра и до вечера, — отве-
тил Эдуард Михайлович.

Кстати, на днях Эдуард 
Мирзоян ещё раз подтвер-
дил своё спортивное ма-
стерство, завоевав сере-
бро на гонках ветеранов, 
приуроченных ко Дню 
Победы. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Гонщик из Соколиной Горы рассказал зрителям Первого канала, 
как быть бодрым в 82 года

Директор «Сокольников» рассказал о том, 
как в парке реализуется проект «Московское долголетие»
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На свежем воздухе заниматься 
спортом полезнее

За рулём Эдуард Михайлович всегда успокаивается
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С 
24 мая родители 
школьников мо-
гут подать заявку 
на участие в про-
грамме «Москов-

ская смена». В её рамках 
летом в столице для детей 
от 7 до 14 лет откроются 247 
центров дневного пребы-
вания, или, как их назы-
вали раньше, городских 
лагерей. Они будут рабо-
тать в каждом московском 
районе. Так, в Восточном 
округе дети смогут посе-
щать 12 школ, 17 социаль-
ных учреждений и 4 спорт-
школы. Интерактивная 
карта летних городских ла-
герей размещена на сайте 
gorod.mosgortur.ru. 

Время работы 
продлили 
до 19 часов

— По программе «Мо-
сковская смена» с детьми 
будут работать 4 тысячи 
педагогов и 400 медиков, 
— сообщил журналистам 
на пресс-конференции, 
посвящённой старту про-
граммы «Московская сме-
на», руководитель сто-
личного Департамента 
культуры Александр Ки-
бовский. — В этом году 
продлевается время пре-
бывания детей в центрах. 
Раньше они работали с 9 
до 18 часов, а в этом году 
— до 19, чтобы родители 
успевали прийти с рабо-
ты. Первая смена прой-
дёт с 1 по 29 июня, вторая 
— со 2 по 30 июля, третья 
— с 1 по 28 августа.

Самый актуальный для 
родителей вопрос: чем будут 
заниматься дети, принима-
ющие участие в программе 
«Московская смена»?

Как сообщил замести-
тель руководителя Де-
партамента образования 
г. Москвы Павел Карпов, 
лагеря в школах в первую 
очередь будут нацелены на 
дополнительное обучение.

— Для нас важна обра-
зовательная составляю-
щая, чтобы учащиеся 7-14 
лет могли либо достро-
ить свою образователь-
ную программу, либо по-
лучить новый опыт. Мы 
открываем центры в 132 
школах, практически в 
каждом районе города, — 
сказал Карпов.

Чрезмерно 
нагружать не будут 

Кроме школ, дети ста-
нут посещать социальные 
и спортивные учрежде-
ния. Причём центры днев-
ного пребывания в соци-
альных учреждениях мо-
гут выбрать даже родители, 
не нуждающиеся в соцпод-
держке, а ходить летом в 
спортивную школу могут 
и те дети, что раньше не за-
нимались спортом.

Конечно, летом детей не 
будут чрезмерно нагружать 
занятиями, школьников 
ждёт скорее развлекатель-
ная программа с посеще-
нием парков, музеев, теа-
тров, анимационных цен-
тров, спортивных объек-
тов. Участникам проекта 

откроют двери 26 музеев, 7 
театров, 10 анимационных 
центров и 10 спортивных 
центров — это Московский 
планетарий, Государствен-
ный исторический музей, 
Музеи Московского Крем-
ля, Московский зоопарк, 
Останкинская телебашня, 
Государственный музей 
обороны Москвы и мно-
гие другие учреждения. 
Для детей также органи-
зуют спортивные занятия, 
уроки профориентации и 

разнообразные творческие 
мастер-классы, конкурсы, 
дискуссии, игры. Каждое 
учреждение разработает 
свою программу. 

Важно, что все меропри-
ятия «Московской смены» 
бесплатные.

…И конечно, футбол 

Не обойдут вниманием 
и футбольную тему, ведь 
это лето в столице прой-
дёт под знаком чемпиона-
та мира. Конечно, на мат-
чи детей не поведут, но с 
ребятами будут много го-
ворить о спорте, устро-
ят для них встречи с фут-
болистами и состязания 
местного масштаба.

Другой участник пресс-
конференции — руково-
дитель Департамента труда 
и социальной защиты на-
селения г. Москвы Влади-
мир Петросян  — сообщил, 
что все помещения детских 
центров проверены на пред-
мет пожарной безо пасности 
и подчеркнул, что дети бу-
дут обеспечены трёхразо-
вым питанием.

Как записаться

Чтобы записать ребёнка в 
программу, нужно выбрать 
направление смены. Об-
разовательная смена будет 
проходить в июне, спортив-
ная — в июне и июле. Соци-
альные учреждения для де-

тей будут работать все три 
летних месяца. Определив-
шись с направлением сме-
ны, нужно подать заявле-
ние в выбранное учреж-
дение, понадобятся доку-
мент, удостоверяющий 
личность, свидетельство о 
рождении ребёнка, меди-
цинская справка 079/у и, 
при наличии, полис ОМС.

Подробнее о проекте 
можно узнать на офици-
альном сайте мэра Мо-
сквы. В специальном раз-
деле mos.ru/leto2018 раз-
мещена необходимая ин-
формация о направлениях 
и мероприятиях, доступ-
ных для участников про-
граммы.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

РОДИТЕЛЯМ

Дети будут ходить в музеи, 
в театры и на концерты
Что предлагает программа «Московская смена» школьникам, оставшимся в столице

«МОСКОВСКАЯ 
СМЕНА» БУДЕТ 
БЕСПЛАТНОЙ

В этом году присоеди-
нятся к организации лет-
него досуга школьников 
и столичные парки. На-
пример, одной из площа-
док в ВАО станет Перов-
ский парк.

— Летом в Перовском 
парке для школьников ор-
ганизуют уникальный про-
ект по изучению английско-
го языка. Юные участники 
будут изучать на англий-
ском животных, растения, 
планеты, играть, занимать-
ся творчеством и разгады-
вать загадки. Занятия пла-
нируется проводить среди 
двух возрастных групп: 7-12 
лет и 13-16 лет, — рассказа-
ла директор парка Екатери-
на Колесникова. — Каждую 
неделю в парке будут про-
ходить бесплатные творче-
ские мастер-классы: лепка 
из глины, рисование, ап-

пликация, бумагопласти-
ка. Очень популярна наша 
школа вокала: бесплатные 
уроки эстрадного пения для 
детей и подростков можно 
посетить каждый понедель-
ник с 11.00 до 12.00 на дере-
вянной сцене парка. Ещё 
один интересный проект, 
куда часто записываются 
всей семьёй от мала до вели-
ка, — «Дача в большом го-
роде». Участники учатся са-
жать различные виды рас-
тений, ухаживать за ними 
и в конце сезона собирают 
свой урожай. Мы культи-
вируем и модные молодёж-
ные направления — фото-
школа «PROявление» и кур-
сы продвижения в «Инста-
грам». Также планируются 
регулярные мастер-классы 
по скейтбордингу, роллер-
спорту и детскому фитнесу.

По словам Колеснико-

вой, за последние несколь-
ко лет Перовский парк и 
подведомственная ему тер-
ритория у прудов «Радуга» 
претерпели массу измене-
ний. В Перовском модер-
низировали 5 детских пло-
щадок для разных возрас-
тов, 4 спортзоны, волей-
больную и танцевальную 
площадку. А ещё здесь от-
крылся летний кинотеатр. 
На прудах «Радуга» к услу-
гам посетителей 13 совре-
менных спортплощадок, 
футбольное поле с про-
фессиональным искус-
ственным покрытием, 3 
теннисных корта, боксёр-
ский ринг, волейбольная 
и тренажёрная площадки, 
зона для игры в городки, а 
также скейт-парк Ferma — 
один из самых крупных в 
столице. 

Карина АНТОНЯН

«Московская смена» придёт в Перовский парк
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Лето в городских лагерях 
будет спортивно-
развлекательным

Каждую неделю в парке будут проходить бесплатные творческие мастер-классы
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ИНТЕРВЬЮ

Больше сотни отелей и хостелов 
округа примут гостей 
чемпионата мира по футболу

«Локомотив» 
предоставил свою базу 
сборной Ирана
— Николай Алексеевич, во время 
подготовки к ЧМ-2018 гостинич-
ное хозяйство Москвы прошло 
обязательную классификацию. 
Какие результаты показали 
гостиницы Восточного округа?

— На Востоке классифика-
цию прошли 109 гостиниц и хо-
стелов. В результате статус «без 
звёзд» получили 75 отелей, од-
ной звезды удостоены 7, двух-
звёздочных — 13, трёхзвёздоч-
ных — 9, пять гостиниц в округе 
— четырёхзвёздочные. Они мо-
гут принять 24,3 тысячи гостей 
столицы. Также в ВАО работают 
47 хостелов, в них могут посе-
литься одновременно более 
10 тысяч туристов.
— Какую роль суждено сыграть в 

предстоящем чемпионате мира 
стадиону «Локомотив»? Будут ли 
здесь организованы какие-то 
специальные мероприятия для 
болельщиков?

— Сам стадион «Локомотив» 
в Черкизове игры чемпионата 
принимать не будет. А вот тре-
нировочная база клуба в Баков-
ке станет базой команды Ирана. 

Во время турнира здесь будет 
штаб-квартира сборной. На ста-
дионе футболисты станут тре-
нироваться, а жить — в отеле, 
который расположен неподалё-
ку. И гостиница, и стадион на-

ходятся примерно в часе езды от 
аэропорта, это очень удобно для 
спортсменов.

Вообще, отбор штаб-квартир 
— сложный процесс. За время 
подготовки к чемпионату пред-
ставители команд-участниц не-
однократно приезжали в Россию 
для выбора тренировочных баз, 
осмотрели стадионы, где коман-
ды будут проводить подготовку к 
играм группового этапа, посети-
ли города, где пройдут игры плей-
офф. По правилам чемпионата в 
случае выхода сборной из группы 
она может либо сохранить за со-

На вопросы газеты «Восточный округ» 
ответил руководитель Департамента спорта 
и туризма города Москвы Николай Гуляев
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НА ТРЕНИРОВОЧНОЙ БАЗЕ 
«ЛОКОМОТИВА» ПОСЕЛЯТСЯ 
ИРАНСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ

Б
олее сотни отелей и хостелов Восточного округа готовы 
принять гостей, которые приедут в июне на чемпионат 
мира по футболу. О том, как Москва будет встречать го-
стей чемпионата, а также о судьбе спортивных секций, ле-
довых дворцов, бассейнов и Измайловского кремля рас-

сказал руководитель Департамента спорта и туризма города Мо-
сквы Николай Гуляев. 
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Это сборная Ирана по футболу, а это Баковка, где она будет жить и тренироваться
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бой старую базу, либо переехать 
на новое место в городе, где будет 
играть матчи плей-офф.

Болельщики бронируют 
места в гостиничном 
комплексе «Измайлово»
— Как будет задействован измай-
ловский гостиничный комплекс 
в приёме болельщиков ЧМ-2018?

— Гостиничный комплекс 
«Измайлово» — один из круп-
нейших в городе, и здесь, ко-
нечно, будут жить гости чем-
пионата мира. Четыре корпу-
са всегда готовы к встрече го-
стей. Тут можно найти вариант 
удобного проживания при лю-
бом бюджете поездки. Отличная 
инфраструктура, удобный подъ-
езд, близость Измайловского за-
поведника, гибкая система бро-
нирования и оплаты.

Болельщики уже активно бро-
нируют номера через интернет-
сайты отеля.

О сроках ремонта 
дворца на Мироновской 
говорить рано
— Несколько лет назад в ком-
плексе водных видов спорта на 
Мироновской улице собирались 
провести глубокую реконструк-
цию, но бассейн по сей день 
работает. Будут ли его вообще 
реконструировать? 

— В ближайшее время будет 
разработана проектно-сметная 
документация на проведение 
во Дворце водного спорта ком-
плексного ремонта. Это очень 
сложный объект. Только после 

подсчёта всех затрат мы сможем 
принять решение, когда необхо-
димые средства появятся в бюд-
жете, и уже после этого опреде-
лим, в какие сроки пройдёт ре-
монт.

Стадион «Авангард» 
открыт 
для массового спорта
— Раньше на стадионе «Авангард» 
на шоссе Энтузиастов играли 
дети из окрестных школ. Когда 
стадион передали МЧС, он стал 
недоступен для жителей. Есть ли 
планы по возвращению объекта 
людям?

— Никаких проблем с исполь-
зованием стадиона сейчас нет. 
Здесь регулярно проходят рай-
онные и окружные спортивно-
массовые мероприятия.

Только в этом году Центр 
физической культуры и спорта 
Восточного округа  организовал 
на «Авангарде» и в расположен-
ной рядом лесополосе соревно-
вания по лыжным гонкам спар-
такиады «Спорт для всех-2018» и 
Всероссийскую массовую гон-
ку «Лыжня России». В мае здесь 
пройдут окружные соревнова-
ния по лёгкой атлетике Спар-
такиады пенсионеров, окруж-
ные соревнования по легкоат-
летическому кроссу «Спорт для 
всех». 

«Авангард» действительно пе-
редан в ведение МЧС. Ведом-
ство не только сохраняет ста-
дион в рабочем состоянии, но и 
при необходимости готово про-
водить текущий или капиталь-
ный ремонт объекта.

Лучшие гимнасты 
и пловцы России 
живут в Москве

— Может ли Москва стать драйве-
ром развития каких-либо видов 
спорта в России в ближайшее 
время? Насколько готовы для 
этого техническая и организаци-
онная базы?

— Сегодня в городе есть база 
и тренерский состав для заня-
тий доброй сотней видов спор-
та. Москва обеспечивает подго-
товку резерва в сборные коман-
ды страны по 55 видам спорта. 
В их  числе 37 летних олимпий-
ских видов, 12 зимних олим-
пийских, два летних неолим-
пийских, три паралимпийских 
и один сурдлимпийский.

Наши спортсмены занимают 
абсолютные лидирующие по-
зиции в художественной гим-
настике, в синхронном плава-
нии и в фигурном катании. 
— Какие крупные спортивные 
события, кроме ЧМ-2018 по фут-
болу, пройдут в столице в этом 
году?

— Только что завершился еже-
годный международный турнир 
«Московская сабля», в котором 
приняли участие более 20 сто-
личных спортсменов. 19 мая 
во дворце спорта «Мегаспорт» 
пройдёт чемпионат Европы по 

акробатическому рок-н-роллу. 
В начале июня на гребном ка-
нале «Крылатское» состоятся 
традиционные Международные 
соревнования по академиче-
ской гребле «Большая Москов-
ская регата». В июле планиру-
ем провести коман дный чемпи-
онат мира по пляжному теннису 
и московский этап международ-
ного ралли «Шёлковый путь».

В сентябре в Москве пройдут 
Кубок мэра по гольфу, Между-
народный турнир по современ-
ному пятиборью «Кубок Крем-
ля» и «Московский марафон».

11 октября начнётся 29-й Меж-
дународный теннисный турнир 
«Кубок Кремля».

Москва является местом про-
ведения большого количества 
крупных международных сорев-
нований. Это не только чемпио-
наты мира и Европы, но и этапы 
кубков мира, соревнования се-
рии Гран-При, а также ряд мас-
совых забегов, в которых могут 
принять участие москвичи и го-
сти столицы.

В «Москве-Сити» открыли 
самую высокую в Европе 
смотровую площадку
— В Москву приезжает много 
туристов. Из каких стран гостей 
больше всего? 

— Да, вы правы, Москва ста-
новится всё более притягатель-
ной для туристов. Модерниза-
ция городской среды, развитие 
транспортной инфраструкту-
ры, создание новых обще-
ственных пространств и насы-
щенный событиями календарь 
способствуют росту туристиче-
ского потока. Москва становит-
ся интересной для туристов. В 
прошлом году столицу посети-
ли более 21миллиона человек. 
Первое место уверенно держат 
туристы из Китая. Более 40% 
от общего числа приехавших в 
Россию китайских граждан по-
сещают Москву. Существенную 
роль играет безвизовый режим, 
установленный для организо-
ванных групп гостей из Под-
небесной. 

Мы стараемся создать для 
всех гостей столицы, не толь-
ко из Китая, максимально ком-
фортные условия. В прошлом 
году проводилось специаль-
ное социологическое исследо-
вание, во время которого спе-
циалисты изучали, насколь-
ко туристы удовлетворены ка-
чеством услуг в нашем городе. 
Очень тщательно были проана-
лизированы неформальные от-
зывы, в том числе в социальных 
сетях и в блогах.

Более 90% иностранных ту-
ристов хотели бы вернуться в 
Москву. Они даже готовы ре-
комендовать поездку в столицу 
своим друзьям. Это очень высо-
кий показатель. Он свидетель-
ствует о том, что качество на-
ших сервисов для гостей доста-
точно высокое.
— Какие новые объекты для 
туристов появились в последние 
годы в Москве?

— В прошлом году на карте 
столицы появился парк «За-
рядье». В апреле на 89-м этаже 
небоскрёба «Федерация. Вос-
ток» открылась самая высокая 
в Европе смотровая площадка 
Panorama360. 

Кстати, в Восточном окру-
ге есть прекрасный Измай-
ловский кремль. Это традици-
онное место для проведения 
крупных фестивалей и празд-
ников, которые охотно посе-
щают москвичи и гости столи-
цы. Кремль участвует в проекте 
военно-исторического туриз-
ма «Красный маршрут». Из-
майловский кремль — одно из 
самых посещаемых мест в Мо-
скве.

Олег  ДАНИЛОВ

ИНТЕРВЬЮ

МОСКВА ОБЕСПЕЧИВАЕТ ПОДГОТОВКУ 
РЕЗЕРВА В СБОРНЫЕ КОМАНДЫ СТРАНЫ 
ПО 55 ВИДАМ СПОРТА

Мэр Москвы Сергей 
Собянин вручил Гран-
при победителю фе-
стиваля — вокальному 
коллективу Six Appeal 
из США. В состав жюри 
музыкального конкур-
са вошли российские и 
зарубежные продюсе-
ры, исполнители и пре-
подаватели вокала. Сре-
ди них Виктор Дробыш, 
Любовь Казарновская, 
Валерия, Иосиф Приго-
жин, Вячеслав Петкун, 
Стас Пьеха и другие.

— Мы проводим много 
фестивалей, это добрая 
московская традиция. 
Но фестиваль «Москов-

ская весна a cappella» — 
уникальный, потому что 
он проходит весной, ког-
да всё расцветает и ста-
новится тепло, у людей 
появляются улыбки, — 
сказал Сергей Собянин.

Фестиваль проходил 
на 61 городской площад-
ке в рамках цикла улич-
ных мероприятий «Мо-
сковские сезоны». Мо-
сквичи и гости столицы 
стали зрителями 1400 
выступлений в самых 
разных жанрах: джаз, 
соул, рок, поп, блюз, го-
спел, этнофолк, клас-
сика.

Ирина ЛАПОВОК Церемония награждения победителей

m
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Фестиваль «Московская весна a cappella» завершился в столице
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Измайловский кремль — 
традиционное место 
для проведения крупных 
фестивалей и праздников
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В гимназии «Вертикаль» 
занятия ведут преподаватели 
Московского университета

К
огда в 1993 году в 
районе Восточное 
Измайлово постро-
или новую школу, 
то она сразу была 

заполнена, как говорится, 
под завязку. Школа получи-
ла имя «Вертикаль».

Как всё начиналось

Сейчас это гимназия с 
углублён ным изучением ан-
глийского и немецкого язы-
ков. Точнее, это целый об-

разовательный комплекс, 
состоящий из 13 зданий (7 
дошкольных, 6 школьных, 
включая 2 здания для детей 
с особыми образовательны-
ми потребностями), который 
предоставляет все возможно-
сти многопрофильного об-
разования. Все эти годы бес-
сменным директором школы 
была и остаётся заслуженный 
учитель РФ, почётный работ-
ник общего образования РФ, 
отличник народного просве-
щения Татьяна Банчукова.

У детей поменялось 
мышление

За последние пять лет в 
школе произошли такие из-
менения, которые позво-
лили ей занять 84-е место 

в общегородском рейтинге.
Во-первых, это переход на 

серьёзную естественно-на-
учную подготовку учени-
ков: нанотехнологии, биотех-
нологии, информационные и 
когнитивные технологии.

— Всего 37 школ в столице 
готовят школьников по Кур-
чатовскому проекту — буду-
щему нашей науки. У нас от-
личная лаборатория, к ребя-
там приходят вести занятия 
учёные и преподаватели из 
РУДН, МГУ. Старшие школь-

ники занимаются при НИЦ 
«Курчатовский институт», 
— рассказала зам. директора 
Надежда Родионова.

Проек т «Ин женерные 
классы» действует в школе 
всего второй год, но уже вид-
ны результаты.

— У детей сильно поменя-
лось мышление, стало инже-
нерно-творческим. Они по-
беждают в конкурсах проект-
ной деятельности на базе мо-
сковского Политеха. А также 
стали призёрами инженер-
ной олимпиады, — говорит 
зам. директора.

Кадеты начинают 
и выигрывают

Успешным оказался и на-
бор в кадетские классы. 

— Четыре года назад в 1-й 
кадетский класс, организо-
ванный в школе, «стреми-
лись» родители. Сейчас сами 
ребята хотят быть кадетами, 
— отметила куратор кадет 
педагог Людмила Горбарь.

Дети и родители сегод-
ня понимают, что кадет-
ские классы — это мощный 
социальный лифт. Где ещё 
найдёшь бесплатную уси-
ленную техническую и на-
учную подготовку, языки, 
обучение хорео графии, эти-
кету, разнообразную физи-
ческую подготовку. И кра-
сивую форму!

По словам педагога, осо-
бенно довольны мамы-оди-
ночки. Их детьми целый 
день занимается офицер-
воспитатель, у детей нет ни 
минуты на битьё баклуш, 
они научились распределять 
своё время. И стали побеж-
дать на городских смотрах-
конкурсах. А две девочки 
за успехи в кадетской учёбе 
были даже награждены по-
ездкой в Индию!

Будущее «Вертикали»

У школы большие планы. 
Это продолжение набора в ка-
детские и инженерные классы, 
открытие 7-го класса занима-
тельной математики «Матема-
тическая вертикаль», откры-
тие медицинских классов.

А для тех, кто хочет получить 
рабочую специальность, шко-
ла наладила плотное сотрудни-
чество с колледжами — 20-м, 
21-м, 23-м и 24-м. Со следующе-
го года уроки технологии будут 
проходить на их базах.

Мария ГУСЕВА

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

УЧЕНИКИ ИНЖЕНЕРНЫХ КЛАССОВ 
ПОБЕЖДАЮТ В КОНКУРСАХ 
ПРОЕКТНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
НА БАЗЕ МОСКОВСКОГО ПОЛИТЕХА
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Каким стало учебное заведение, 
открытое 25 лет назад в Восточном Измайлове

Проект «Инженерные 
классы» действует 
в школе всего второй год
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16 мая мэр Москвы Сергей 
Собянин встретился с жи-
телями района Новокоси-
но. В неформальной обста-
новке он рассказал жите-
лям об актуальных город-
ских программах и ответил 
на вопросы новокосинцев о 
благоустройстве, о разви-
тии транспортной системы, 
о расширении досуговой и 
спортивной инфраструкту-
ры района.

Собянин поддержал 
благоустройство 
Новокосинской

С первым вопросом обра-
тился к мэру от имени жи-
телей глава муниципально-
го округа Новокосино Сер-
гей Шумилов:

— В Москве ведётся 
большая работа по бла-
гоустройству. Город дей-
ствительно преобразился, 
стал комфортным, краси-
вым. В Новокосине бла-
гоустроили Городецкий 
бульвар, бульвар Друж-
бы районов и зону отды-
ха с фонтаном. Но у нас 
ещё есть широкая Ново-
косинская улица, которая 
проходит через весь рай-
он. Можно ли и её также 
благоустроить?

Сергей Собянин отве-
тил, что это вполне осуще-
ствимо.

— Улицу надо благо-
устраивать, и мы это сде-
лаем. Давайте, предлагай-
те проект, согласовывайте, 
выделим деньги. Бордюр, 
газон, деревья посадить, 
устроить променад, осве-
щение — что надо, то и сде-
лаем.

Больше света на 
детских площадках

На встрече жители от-
метили, что сегодня во 
всех дворах района обу-
строены современные и 
безопасные детские пло-
щадки, но освещение 
пока есть не везде. 

— Я живу на Новокосин-
ской, 20, корпус 1. Между 
моим домом и домом 20, 
корпус 2, шикарная совре-
менная детская площадка, 
очень востребованная. Но 
она пока не освещена, — 
рассказала Елена Шев-
ченко, которая прожива-
ет в районе более 20 лет. 
— Такая же ситуация во 
дворах на улице Николая 
Старостина, 11-13, на Го-
родецкой, 9-11. Скажите, 
пожалуйста, когда осве-

щение дворов полностью 
завершится? 

Глава управы района 
Николай Кужелев доло-
жил, что необходимо уста-
новить ещё 250 опор ос-
вещения, 129 из которых 
планируют смонтировать 
в этом году. 

— Хорошо, давайте 
оставшиеся опоры по-
стараемся установить в 
следующем году, — под-
держал обращение Сер-
гей Собянин. — Вообще, 
за последние семь лет ос-
вещённость Москвы уве-
личилась почти в полто-
ра раза. Москва вошла в 
тройку самых освещён-
ных городов на земле за 
счёт того, что каждый год 
мы добавляем новое осве-
щение, подсветку фасадов, 
магистралей и так далее. И 
эта программа будет про-
должаться. Вы сами види-
те, что она идёт очень ак-

тивно: в следующем году 
большинство ваших дво-
ров будет освещено.

У храма 
на Салтыковской 
высадят деревья

— В скором времени 
у нас должен открыться 
храм на улице Салтыков-
ской, напротив владения 
39. Он не попадает в про-
грамму «Миллион дере-
вьев», но мы бы очень хо-
тели, чтобы там высади-
ли деревья и кустарники, 
чтобы это место стало ещё 
красивее. Помогите нам, 
пожалуйста, — обратилась 
к мэру Вера Владимиров-
на Маргасюк.

Сергей Собянин иници-
ативу жителей поддержал 
и пообещал, что в ближай-
шее время на площадке у 
храма высадят деревья и 
кустарники.

О шумозащите 
на Суздальской 

Учительница началь-
ных классов школы №1925 
Ирина Литвинова попро-
сила мэра оградить от 
шума и пыли Московской 
кольцевой автомобильной 
дороги жителей домов на 
Суздальской улице — их 
окна выходят как раз на 
магистраль.

— По этому участ-
ку МКАД сейчас ведут-
ся предпроектные рабо-
ты относительно возмож-
ности реконструкции, 
— рассказал Сергей Со-
бянин. — Давайте при-
мем такое решение: если 
будем реконструировать, 
то сразу заложим в про-
ект щумозащитные экра-
ны. А если реконструкции 
не будет, то сделаем экра-
ны в рамках отдельного 
проекта.

Проект ТПУ 
«Новокосино» 
модернизируют

— Хотелось бы узнать 
судьбу транспортно-пере-
садочного узла. Несколько 
лет назад прошли публич-
ные слушания по проекту 

транспортно-пересадоч-
ного узла, но стройка так 
и не началась. Поверьте, 
этот ТПУ нам действи-
тельно нужен, — обрати-
лась к мэру Людмила До-
буляк.

ТПУ «Новокосино» пла-
нировалось разместить на 
пересечении Носовихин-
ского шоссе с улицами Го-
родецкой и Южной над зо-
ной станции метро «Ново-
косино» и тупиками линии 
метро. Кроме транспорт-
ных объектов, в составе 
комплекса предусматри-
вался торговый центр с ки-
нозалом и с другими раз-
влечениями.

— Мы выставляли этот 
проект на торги, но жела-
ющих заняться им не было. 
Я думаю, дело тут в боль-
шой перехватывающей 
парковке на 800 машино-
мест, обустройство кото-
рой предполагается в со-
ставе ТПУ. Для инвесто-
ров это обременительный 
пункт проекта, — объяс-
нил Сергей Собянин. — 
Поэтому я дам поручение, 
чтобы парковку из проек-
та ТПУ вынесли в отдель-
ный проект. 

Окончание на стр. 10

СЕРГЕЙ СОБЯНИН: «Я ДАМ 
ПОРУЧЕНИЕ, ЧТОБЫ ПАРКОВКУ 
ИЗ ПРОЕКТА ТПУ «НОВОКОСИНО» 
ВЫНЕСЛИ В ОТДЕЛЬНЫЙ ПРОЕКТ»

За два года в Новокосине 
осветят все детские площадки

Сергей Собянин ответил на вопросы жителей района Новокосино

Сергей Собянин: 
проекту ТПУ «Новокосино» 
нужно дать новую жизнь
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Окончание. 
Начало на стр. 9

В крайнем случае мы по-
строим парковку на бюд-
жетные средства. А тор-
говый центр с набором 
культурных, спортивных 
и прочих объектов выста-
вим на новый конкурс — 
тогда, думаю, желающие 
найдутся.

Со шлагбаумами 
город поможет

На встрече жители обра-
тили внимание на то, что 
новая станция метро «Но-
вокосино» стала местом 
притяжения граждан из 
Московской области и из 
других отдалённых от цен-
тра города районов Мо-
сквы. Многие автовла-
дельцы приезжают сюда, 
оставляют машины и пе-
ресаживаются на метро.

— Как нам оградить дво-
ры шлагбаумами и ввести 
платные парковки? Мо-
жет ли город возместить 

жителям часть затрат по 
установке шлагбаумов? — 
спросила Лидия Молочи-
лина, живущая в Новоко-
сине с 1991 года.

— С затратами по шлаг-
баумам мы вам, конечно, 
можем помочь: есть поста-
новление, по которому го-
род компенсирует по 50 ты-
сяч  на каждый шлагбаум. 
Но мы компенсируем рас-
ходы уже после того, как 
вы шлагбаумы установи-
те. Если вы не можете за-
ранее собрать достаточ-
но денег на установку, мы 
можем внести поправки и 
субсидировать вам эти 50 
тысяч, — предложил мэр. 
— Но платные парковки 
— это отдельная история. 
Если их сейчас обустро-
ить, то ваши дворы, нао-
борот, забьются машинами 
ещё больше. Так что снача-
ла давайте закроем дворы 
шлагбаумами — район вам 
поможет это юридически 
организовать, а город даст 
авансирование. А уже по-
сле этого посмотрим, оста-

нется ли необходимость в 
платных парковках, — этот 
вопрос надо будет вынести 
на всеобщее голосования 
новокосинцев.

Вопрос очистки 
пруда на Суздальской 
вынесут 
на голосование

— Окна моего дома вы-
ходят на зону отдыха у 
пруда-регулятора на ули-
це Суздальской, владение 
8. Шикарное место для от-
дыха, любимое всеми но-
вокосинцами. Единствен-
ная проблема — это состо-
яние нашего пруда. Он 
требует очистки и приве-
дения в порядок. Мы уже 

направили запрос в Де-
партамент ЖКХ, на что 
получили ответ, что к 
сентябрю будут законче-
ны проектно-изыскатель-
ские работы. Я прошу вас 
обратить на это внимание, 
чтобы работа по очистке 
пруда не застопорилась, — 
адресовала мэру просьбу 
от имени многих новоко-
синцев заместитель ди-
ректора школы Альфия 
Хаярова.

Сергей Собянин обра-
тил внимание жителей на 
то, что очистка пруда — 
процесс очень трудоём-
кий и связан с определён-
ными неудобствами для 
жителей: при выемке ила 
возможен неприятный за-

пах, будут работать буль-
дозеры.

— Люди хотят, чтобы 
пруд был хороший, а парк 
красивый. Но это не проис-
ходит одномоментно — это 
большая работа, рекуль-
тивация требует порядка 
четырёх месяцев. Давай-
те жители сначала прого-
лосуют по этому вопросу, 
чтобы мы удостоверились 
в том, что все новокосинцы 
действительно этого хотят 
и к этому готовы, — пред-
ложил мэр. — Если прого-
лосуете положительно, то в 
2019 году мы всё почистим 
и благоустроим.

В зоне отдыха 
поставят 
видеокамеры 
с обзором 
на 360 градусов

Так же новокосинцы 
спросили у мэра, мо-
жет ли город у вели-
чить количество камер 
видеонаблюде ния в зоне 
отдыха у пруда, чтобы 

обезопасить сквер от 
вандалов. 

— Хорошо, увеличим, — 
ответил Сергей Собянин. 
— Мы сейчас в городе запу-
скаем новый цикл обновле-
ния систем видеонаблюде-
ния, меняем камеры. Бу-
дем устанавливать во дво-
рах обзорные камеры на 360 
градусов с хорошим разре-
шением, чтобы понимать, 
что там происходит: кто ху-
лиганит или что-то лома-
ет. И вводим совместно с 
МВД систему опознавания 
лиц — тех, кто находится в 
базе розыска преступни-
ков. Речь идёт о камерах в 
подъездах и во дворах. Дам 
поручение, чтобы такие ка-
меры установили и у ваше-
го пруда.

Кроме того, жители об-
судили с мэром возмож-
ность благоустройства 
Новокосинской улицы, 
поговорили о дальней-
шем развитии фести-
ва льной площадки на 
Городецкой улице.

Мария ЗАХАРОВА

СОБЫТИЕ

РЕКУЛЬТИВАЦИЯ ПРУДА — 
БОЛЬШАЯ РАБОТА, 
НА НЕЁ ПОТРЕБУЕТСЯ 
ОКОЛО ЧЕТЫРЁХ МЕСЯЦЕВ

Территорию у пруда благоустроили, теперь жители просят очистить сам водоём
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Москва благоустроит 
новокосинскую 
часть Салтыковского 
лесопарка

Часть Салтыковского лесопарка 
перей дёт в ведение Москвы. 

 — Салтыковский лесопарк, кото-
рый примыкает к району Новоко-
сино, требует дальнейшего обнов-
ления и реконструкции. Это терри-
тория Московской области, но я до-
говорился с губернатором Андреем 
Воробьёвым о том, чтобы часть тер-
ритории передали нам и мы смог-
ли там работать, — сказал Сергей 
Собянин.

По словам мэра, сейчас идёт про-
цесс межевания.

 — Надеюсь, в этом году нам пе-
редадут территорию и мы сможем 
начать работы по благоустройству 
огромного участка лесопарковой 
зоны, — заключил Сергей Собя-
нин.

Татьяна УШАНОВА

Новый спортивный 
комплекс «Олимп» с 
крытым футбольным 
полем в Новокосине рас-
считывают ввести в экс-
плуатацию до конца 2018 
года.  

— Я посмотрел ста-
дион и скажу, что во 
всей Москве нет та-
ких футбольных полей, 
как на новокосинском 
«Олимпе». Есть малень-
кие крытые стадионы, 
ФОКи, но подобное пол-
ноценное крытое поле 
будет первым в столи-
це, — подчеркнул Сер-
гей Собянин.

Мэр также отметил, 
что сроки сдачи объекта 
немного сместились, по-
скольку в процессе стро-
ительства в проект вно-

сили изменения и улуч-
шения, но сейчас работы 
уже почти завершены.

— Я надеюсь, что до 
конца года стадион пол-
ностью будет построен и 
ввёден в строй. Так что 
жители района — я знаю, 
что у вас много любите-
лей футбола, — получат 
первоклассный объект, 
— подытожил глава го-
рода. 

Стадион «Олимп» на 
Суздальской улице, на-
против владения 40, по-
строен на месте бывше-
го футбольного поля, ко-
торое было демонтиро-
вано в 2012 году в связи 
со строительством обо-
ротных тупиков стан-
ции метро «Новокоси-
но». Новый спортив-

ный объект возводится 
по самым современным 
технологиям с использо-
ванием материалов, ко-
торые смогут выдержать 
низкие температуры и 
резкие изменения пого-

ды. Помимо крытой фут-
больной арены, в составе 
комплекса построен ад-
министративно-быто-
вой корпус с раздевал-
ками, с тренажёрным 
залом, с буфетом и с ме-

дицинским блоком. От-
делка здания выполнена 
в бежево-оранжевых то-
нах, а фасад здания укра-
шают объёмные фигуры 
футболистов.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Крытый футбольный стадион «Олимп» на Суздальской 
откроют к концу году

Полноценное крытое 
футбольное поле станет 
первым в столице

Площадка на Новокосинской, дом 15 корпус 5
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СОБЫТИЕ

С 
важным вопро-
сом, волнующим 
сотни автовла-
дельцев района 
Новокосино, об-

ратился к мэру Москвы 
Сергею Собянину пред-
седатель гаражно-стро-
ительного кооператива 
«Суздальский» офицер 
запаса Алексей Родин. 
Долгие годы члены коо-
ператива не могут полу-
чить договор аренды на 
земельный участок, где 
располагаются их гаражи. 

— Гара ж но - с т р ои-
т ел ьн ы й кооперат и в 
«Суздальский» на 600 
машино-мест, располо-
женный вблизи МКАД 
на улице Суздальской, 
7, появился в 1991 году, 
— рассказал Алексей Ро-
дин. — Тогда земельный 
участок, на котором по-
строили гаражи, при-
надлежал совхозу име-
ни Моссовета. Этот уча-
сток, по сути, был строи-
тельной свалкой. И когда 
район Новокосино ак-
тивно застраивался, ав-
товладельцы обратились 
в совхоз и получили офи-
циальное разрешение на 
строительство на этом 
месте гаражного коопе-
ратива.

После расформирова-
ния совхоза территория 
отошла агрофирме «Ко-
сино». С этой фирмой 
участники гаражного ко-
оператива заключили до-
говор аренды. 

— В конце 1990-х — на-
чале 2000-х имуществен-
ные отношения ста ли 
меняться, и земельный 
участок с гаражами пе-

решёл в ведение Москвы. 
Но новые документы на 
аренду не оформили. В 
своё время кооператив 
неоднократно обращал-
ся ещё в администра-
цию Юрия Лужкова, но 
там всегда отказывали 
по тем или иным при-
чинам. То отвечали, что 
земля уже зарезервиро-
вана под торговый центр, 
то ещё подо что-то. Го-
ворили, что пока сно-
сить не собираются, но 
заключить договор арен-
ды не давали. 

На сегодня договорных 
отношений между горо-
дом и гаражным коопе-
ративом нет. Такое поло-

жение дел очень волну-
ет членов кооператива: 
люди боятся, что в лю-
бой момент их гаражи мо-
гут снести.

— Крыша потекла или 
ворота сгнили, люди об-
ращаются ко мне как к 
председателю: а вдруг 
нас завтра снесут? Жаль 
потраченных на ремонт 
денег. Что мне ответить? 
Без официального дого-
вора никакой гарантии 
нет, — объясняет Алек-
сей Родин. — Есть и дру-
гие проблемы. Например, 
если в кооперативе что-то 
случится с энергетикой, 
допустим кабель сгорит, 
МОЭСК откажет мне в 

ремонте, поскольку по до-
кументам территория как 
будто бесхозная.

Чтобы покончить с под-
вешенным состоянием, 
Алексей Родин попросил 
мэра помочь кооперативу 
получить договор аренды 
по упрощённой схеме.

— Сергей Семёнович 
заверил, что сносить 
наши гаражи никто не 
собирается. Сказал, что 
даст поручение Департа-
менту имущества разо-
браться в этом вопросе и 
ему доложить. Я надеюсь, 
что теперь эта многолет-
няя проблема наконец-то 
разрешится. 

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Евгений Харитончиков, 
ул. Салтыковская, 37, 
корп. 1:

— Встреча была весь-
ма плодотворная. Обсуди-
ли все вопросы по Салты-
ковскому парку, которые 
для меня особенно важ-
ны. Я живу на Салтыков-
ской улице, совсем рядом с 
прудом, с храмом и с лесо-
парком. Хожу гулять в лес, 
дети и внучка ходят. Ответы 
Сергея Семёновича меня 
устроили: и что лесопарк 
благо устроят, и что пруд по-
чистят, и что деревья у хра-
ма посадят.

Светлана Цветкова, 
ул. Новокосинская, 13: 

— Рассмотрели букваль-
но всё, что сегодня проис-
ходит в районе. А посколь-
ку я живу в Новокосине 
уже более 18 лет, для меня 
было очень приятно, что 
все вопросы, которые жи-
тели задали на встрече, но-
сили актуальный, конструк-
тивный характер. Особен-
но рада, что был затронут 
вопрос по поводу парко-
вок и мэр пообещал на эту 
проблему обратить особое 
внимание. 

Елена Кислова, 
улица Новокосинская:

— Я живу в районе уже 
20 лет, но многого не зна-
ла. Оказывается, столько у 
нас интересного. Например, 
такое замечательное фут-
больное поле строится. Ну и 
конечно, я очень обрадова-
лась, что Собянин поддер-
жал идею благоустройства 
Новокосинской улицы. 

Сергей Шумилов,
глава муниципального 
округа Новокосино:

— Сегодняшняя встре-
ча показала, что если 
есть какой-то вопрос, то 
его нужно не бояться за-
давать. Прорывом для нас 
стало решение по Салты-
ковскому лесопарку и пру-
ду. Мы его очень ждали, 
писали обращения, и Пра-
вительство Москвы нас ус-
лышало.

ВАШЕ МНЕНИЕ

«ПРОРЫВОМ СТАЛО РЕШЕНИЕ 
ПО САЛТЫКОВСКОМУ 
ЛЕСОПАРКУ…»

«Сначала даже 
не поверила, 
что это он»

О неожиданной встрече написала на сво-
ей странице в социальных сетях житель-
ница района Новокосино Светлана Сте-
повая.

— Вечером вышла гулять с детьми на дет-
скую площадку около своего дома на Суз-
дальской, 20, корпус 6. И вдруг Собянин 
идёт. Я сначала даже не поверила, что это 
он, — рассказала женщина корреспонденту 
«ВО». — Мы с младшей дочкой подошли, по-
здоровались. Он спросил, как живётся в рай-
оне, что нравится, что не нравится. Я чест-
но ответила, что мы очень довольны: у нас 
наконец-то появилось метро, за последние 
три года построили необыкновенно краси-
вые детские площадки, праздники посто-
янно проходят в районе. Он пожал руку мне 
и дочке. Удалось даже сфотографироваться. 

Светлана Степовая живёт в районе уже 
20 лет, работает в банковской сфере и вос-
питывает двух дочек. 

Ольга ЖЕЛТОВА

Анисия Никулушкина, ул. Суздальская, 2/3: 
— Мне очень понравилась встреча. Я живу напротив 

пруда, и всем жителям давно хочется, чтобы его привели 
в порядок. Решение мэра очень обрадовало: он сказал, 
что если проект осенью согласуют и люди за него про-
голосуют, то уже в 2019 году пруд почистят. Я буду это-
го очень ждать. 
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Проблему гаражного 
кооператива 
на Суздальской рассмотрят

Алексей Родин надеется, что многолетние мытарства гаражного кооператива наконец закончатся
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БЛАГОУСТРОЙСТВО 
И ФЕСТИВАЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ

Семь лет назад в Москве 
появились новые много-
функциональные центры 
госуслуг «Мои документы», 
которые кардинально из-
менили процедуру получе-
ния государственных услуг. 
Здесь можно получить бо-
лее 170 услуг вместо того, 
чтобы обращаться в десят-
ки разрозненных ведомств.

— Мы полностью пере-
форматировали систему 
оказания услуг, переве-
дя в МФЦ 90% всех услуг: 
пенсионные, социальное 
страхование, многие услу-
ги МВД, даже запись к вра-
чу. И я надеюсь, что теперь 
вам комфортно получать 
услуги в центрах «Мои до-
кументы». Дальше мы бу-

дем наполнять МФЦ новы-
ми услугами и, конечно, пе-
реводить максимум услуг в 
электронный вид. Уже се-
годня более полусотни их 
можно получать не выходя 
из дома, с помощью своего 
смартфона, — сказал мэр. 

Сегодня в Москве рабо-
тают 127 центров «Мои до-
кументы» — в каждом рай-
оне старой Москвы, а так-
же в ТиНАО. В Новокосине 
центр находится по адре-
су: ул. Салтыковская, 29а. 
Время ожидания в очере-
ди не превышает 15 ми-
нут, а график работы МФЦ 
признан самым удобным в 
мире — центры работают 
с 8.00 до 20.00 ежедневно 
без перерывов и выходных. 

ГОСУСЛУГИ

Особое значение Прави-
тельство Москвы уделяет бла-
гоустройству города. На встре-
че мэр остановился на преоб-
ражении столичных дворов и 
создании новых пространств 
для прогулок и отдыха. 

— Когда мы начинали бла-
гоустраивать дворы, ставить 
детские и спортивные пло-
щадки, многие не верили, 

что такие изменения прои-
зойдут во всей Москве, ведь 
у нас 22 тысячи дворов. Но 
мы с этой задачей справи-
лись, причём, кроме благо-
устроенных дворов, появи-
лись десятки новых парков, 
бульваров и пешеходных зон. 
Чтобы поддерживать их на 
должном уровне, мы поста-
вили перед районами задачу 

делать капитальный ремонт 
дворов каждые семь лет, — 
сообщил Сергей Собянин. 

Теперь, по словам мэра, 
важно наполнить новые пар-
ки и зоны отдыха интерес-
ным содержанием — фе-
стивалями, соревнования-
ми, праздниками.

— В Новокосине мы уже 
сделали свою фестивальную 

площадку на Городецкой, где 
проходят и «Путешествие в 
Рождество», и «Пасхальный 
дар», и так далее. Такие же 
мы организовали в Троиц-
ке, Зеленограде, в этом году 
сделали очень красивую пло-
щадку в Черёмушках. И бу-
дем стараться, чтобы посте-
пенно свои площадки появи-
лись в каждом районе. 

Сквер Дружбы народов в Новокосине

В МФЦ на Салтыковской 
можно получить 170 услуг
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ТРАНСПОРТНАЯ ДОСТУПНОСТЬ
Ещё несколько лет назад 

около 40 районов Москвы не 
имели нормального доступа к 
метро, в том числе и район Но-
вокосино. Для решения проб-
лемы транспортной доступно-
сти этих районов была раз-
вёрнута большая программа 
строительства новых станций. 

— Чтобы решить эту проб-
лему, мы собрали метрострои-
телей со всей страны, оптими-
зировали бюджетные расходы 
и сконцентрировали большие 
средства на строительстве 
новых станций, — рассказал 
мэр. — В Новокосино метро 
пришло в 2012 году. В этом 
году откроется ещё полтора 
десятка станций. Например, 
запустится часть Кожуховской 
ветки. А уже через год она со-
единится с «Авиамоторной».

Сергей Собянин также от-
метил, что в Москве полным 
ходом идёт строительство 
Большой кольцевой линии 
(БКЛ). Это будет самая боль-
шая в мире кольцевая, её про-
тяжённость — 70 км.

Второй приоритетный транс-

портный проект — соединения 
железнодорожных радиусов, ко-
торые будут интегрированы в 
систему общественного транс-
порта наряду с недавно откры-
тым МЦК.

— Сегодня железнодорож-
ные радиусы обрываются на 
вокзалах в центре города. Мы 
хотим их соединить и сделать 
сквозные диаметры, чтобы на 
электричке можно было прое-
хать из одного конца города в 
другой без пересадок, — рас-
сказал Собянин. — В этом году 
мы начали строить дополни-
тельные пути на Горьковском 
направлении. По ним будут пу-
щены электрички в режиме ме-
тро. Благодаря этому люди, ко-
торые сегодня едут в Москву 
из Реутова, Железнодорожно-
го и Балашихи, смогут ехать не 
к вам на станцию «Новокоси-
но», а добираться напрямую до 
нужных станций. 

В заключение мэр добавил, 
что постепенно аналогичным 
образом будут реконструиро-
ваны все железнодорожные 
направления. 

Ещё одно направление раз-
вития инфраструктуры горо-
да — реконструкция дорог. 
Как сообщил Сергей Собя-
нин, строительство трёх но-
вых хорд существенно сни-
зит нагрузку на МКАД и вы-
летные магистрали. 

— Речь идёт о Северо-За-
падной и Северо-Восточной 
хордах и о Южной рокаде, — 
пояснил мэр. — Благодаря им 
можно будет проехать из одно-
го конца города в другой без 
единого светофора. Северо-
Западную хорду от «Сколко-
ва» до Бусиновской развязки 
мы практически закончим уже 
в этом году. А новокосинцев в 
первую очередь коснётся Се-
веро-Восточная хорда, кото-
рая разгрузит Рязанку и шос-
се Энтузиастов. Думаю, её мы 
достроим в течение трёх лет.

Также мэр добавил, что 
в столице ежегодно стро-
ятся сотни километров но-
вых дорог, а также развяз-
ки и тоннели, и работа эта 
будет продолжаться, заве-
рил Собянин.

Сквозные железнодорожные 
диаметры разгрузят 
станцию метро 
«Новокосино»
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НОВОКОСИНО:
итоги и перспективы
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Нелегальные так-
систы оккупиро-
вали остановки у 

всех выходов из метро 
«Щёлковская». Автобусы 
вытеснены на вторую по-
лосу, посадка и высадка 
идут с угрозой для жизни.

Виктор Плотников, 
ул. Главная

Такси есть — 
места нет

Выхожу из метро к оста-
новкам на дублёре Щёл-
ковского шоссе, откуда 
автобусы идут в сторону 
области. Между сосед-
ними остановками сто-
ит такси. Мешает? Води-
тель подъехавшего 171-го, 
обогнув легковушку, вы-
равнивает автобус парал-
лельно бордюру. И всё же 
формально таксист ПДД 
нарушает: ближе 15 м от 
остановки можно остано-
виться лишь для посадки 
или высадки пассажиров, 
но не стоять.

Один из пассажиров бе-
рёт машину, и тут же это 
место занимает другое 
такси. Остальные такси-
сты в это время ютятся кто 
где: на повороте во двор, в 
самом дворе. На левой сто-
роне дублёра, у временной 
станции междугородных 
автобусов — ещё десятка 
полтора такси.

Спрашиваю у таксиста 
на остановке, есть ли у 
него лицензия.

— Конечно, есть, всё 
есть: таксометр, лицензия, 
фонарь, — словоохотливо 
отвечает таксист Назим и 
показывает документы.

— А почему стоите на ав-
тобусной остановке?

— А куда ещё деться? 
Сам посмотри: тут мно-
гие ловят такси, а никако-
го места для них нет, хотя 
можно и сделать.

— Не штрафуют?
— Бывает. Но что де-

лать? У «Щёлковской» ни с 
одной стороны нет ни од-
ного знака стоянки такси.

Штрафуют 
и будут штрафовать

Интересуюсь у коллег 
Назима, как часто их тут 
штрафуют. Оказалось, 
кого три, кого пять раз в 
месяц. Каждый штраф – 
3 тыс. рублей.

Иду к другому выходу — 
на Уральскую. В самом на-
чале длинного автобусно-
го кармана стоят два так-
си. Едва одно уезжает, его 
место занимает следую-
щее.

Выясняется: у такси-
стов, работающих тут, до-
кументы тоже есть. Но их 
тоже регулярно штрафуют. 
Уходить они не хотят: ра-
ботают здесь по 10-15 лет и 
больше, каждый имеет по-
стоянных клиентов, гото-
вых дожидаться своего, 
проверенного таксиста. Да 
и куда уходить? Ближай-
шие знаки «Место стоянки 
легковых такси» располо-
жены у метро «Первомай-
ская» или «Преображен-
ская площадь»!

— Всё, чего нам тут не 
хватает, — это знак. По 
факту мы автобусам и 
так не мешаем, — счита-
ет Александр, один из так-
систов.

Как подтвердили в 
ГИБДД, нарушителей 
здесь наказывают регу-
лярно.

— Работа по пресечению 
нарушений ПДД у выхо-
дов со станции «Щёлков-
ская» ведётся постоянно, 
в круглосуточном режиме, 
— сообщил командир ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ВАО 
Евгений Фомин.

В апреле тут привлекли 
к ответственности за на-
рушения ПДД 233 води-
теля.

Зачем тут цепь?

У выхода из «Щёлков-
ской» на 9-ю Парковую у 
края автобусной останов-
ки приткнулась пара так-
си в фирменной раскраске.

— Люди оформляют вы-
зов через мобильник, пока 
едут на метро, и несколько 
минут нам приходится их 
здесь дожидаться — боль-

ше негде, — пояснил один 
из водителей.

Сразу за стоящими такси 
перед платной парковкой — 
карман на четыре авто. Так-
систам как раз хватило бы! 
Но карман перегорожен 
ржавой цепью. Зачем?

Как сообщили в префек-
туре ВАО, данный парко-
вочный карман не соответ-
ствует нормативам: слиш-
ком близок к остановке, вот 
его и перекрыли специали-
сты ГКУ «Центр организа-
ции дорожного движения». 
Также в данном месте уста-
новлен дорожный знак 3.27 
«Остановка запрещена». 
Нормативы разумны: ма-
шины, выезжая из карма-
на, не должны мешать ав-
тобусам. А на деле автомо-
били перед цепью мешают 
ещё больше.

Наверное, тут можно 
что-то придумать, не на-
рушая нормативов. Мо-
жет, выкроить пару мест 

для такси из пустующей 
платной парковки? 

По информации префек-
туры округа, проблема эта 
известна и вопрос плани-
руется рассмотреть на оче-
редном заседании окруж-
ной комиссии по безопас-
ности дорожного движения.

А что с другими выхо-
дами?

— В настоящее время ве-
дётся реконструкция зда-
ния Щёлковского автовок-
зала. На период проведения 
строительства автобусный 
парк размещён в подэста-
кадном пространстве. По-
сле завершения строитель-
ства объекта и освобожде-
ния плоскостного про-
странства автобусными 
перевозчиками в 2019 году 
будет рассмотрен вопрос 
организации парковочно-
го пространства под эста-
кадой Щёлковского шоссе, 
в том числе для такси, — со-
общили в префектуре Вос-
точного округа.

А пока таксисты могут 
лишь, приезжая по вызо-
ву, быстро забирать пасса-
жиров с остановок, но не 
стоять на них. Или про-
должать платить штрафы.

Василий ИВАНОВ

Стоять нельзя уехать

ЕСТЬ ПОД ЭСТАКАДОЙ КАРМАН 
НА ЧЕТЫРЕ АВТО, НО ОН 
ПЕРЕГОРОЖЕН РЖАВОЙ ЦЕПЬЮ

Почему у метро «Щёлковская» такси мешают автобусам?

Станция метро «Ниже-
городская» станет частью 
крупнейшего транспорт-
но-пересадочного узла 
столицы — ТПУ «Рязан-
ская». Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин во время осмотра 
строительства и общения 
с жителями ближайших к 
новому объекту домов.

— Собираемся развя-
зать этот транспортный 
узел. Здесь сосредоточил-
ся целый ряд мегапроек-
тов: МЦК, его мы уже по-

строили, — это первый 
проект. Следующий про-
ект, который сюда при-
дёт, — это Большая коль-
цевая линия метро. Уже 
на будущий год участок 
БКЛ пройдёт здесь и бу-
дет интегрирован ещё с 
одним огромным проек-
том — Кожуховской ради-
альной веткой метрополи-
тена, — сказал Сергей Со-
бянин.

Новый ТПУ «Рязан-
ская» строится на пере-
сечении Рязанского про-

спекта, Нижегородской 
улицы и МЦК. Здесь в од-
ной точке должны сойтись 
четыре крупные транс-
портные артерии города.

Валерий ПОПОВ

ТПУ «Рязанская» свяжет четыре 
городские транспортные линии

Хорошие 
новости 
для жителей 
Ивановского

По с л е  м а й с к и х 
праздников пришли 
сразу две новости, ко-
торые должны понра-
виться жителям рай-
она Ивановское Вос-
точного округа.

Особенно приятно, 
что эти новости каса-
ются двух вопросов, 
над которыми мы вме-
сте с депутатом Мос-
гордумы Александром 
Сметановым и гла-
вой муниципального 
округа Иваном Гро-
мовым работаем уже 
не первый год. 

Во-первых, из Гра-
достроительного ком-
плекса пришла ин-
формация о том, что 
на заседании Градо-
строительно-земель-
ной комиссии г.  Мо-
сквы было принято 
решение о прекраще-
нии инвестиционного 
контракта на строи-
тельство физкультур-
но-оздоровительного 
комплекса по адресу: 
ул. Чечулина, вл. 9-11. 
На недавнем заседа-
нии окружного коор-
динационного совета 
партии «Единая Рос-
сия» именно эти кон-
трактные обязатель-
ства были признаны 
основным преп ят-
ствием на пути стро-
ительства ФОКа, ко-
торый давно ждут жи-
тели.

Да, впереди ещё 
много работы по поис-
ку инвестора и строи-
тельству объекта, но 
основное препятствие 
снято!

Во-вторых, компа-
ния, которая занима-
ется реконструкцией 
39 кинотеатров сто-
лицы, прислала ответ 
на наш депутатский 
запрос касательно 
кинотеатра «Саяны». 
В письме, в частности, 
говорится, что рабо-
ты по реконструкции 
планируется начать в 
III квартале 2018 года, 
а свои двери новый об-
щественный центр от-
кроет для москвичей 
уже в 2019 году.

П
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Антон Жарков, 
депутат Государственной думы 

от Восточного округа
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 НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
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Узел здесь большой, 
а специальных стоянок 
для такси нет
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Стоянка в нашем 
дворе есть, но со-
всем маленькая, 

поэтому многие машины 
стоят на тротуаре. Можно 
ли расширить проезжую 
часть, чтобы оборудовать 
там парковочные места? 
Тогда тротуар освободится 
для пешеходов.

Владимир Сергеевич
ул. Знаменская, 37

Планировка двора по 
этому адресу такова, что 
расширение проезжей ча-
сти или тротуара возмож-
но только за счёт умень-
шения газона. Поэтому 
руководство района сдер-
жанно отнеслось к этому 
предложению жителя.

— Как правило, мы в 
первую очередь напоми-
наем жителям, что умень-
шение площади газона в 
городском дворе — не са-
мый лучший выход из по-
ложения, ведь часто такие 
работы сопровождаются 
вынужденной вырубкой 
деревьев и кустарников, 
растущих по краю газо-
на, — сообщили в управе 
района Преображенское. 
— Но если ситуация с пар-
ковкой машин в конкрет-
ном дворе действительно 
очень острая, жители мо-

гут провести общее собра-
ние и принять на нём та-
кое решение. При наличии 
протокола общего собра-
ния «Жилищник» прове-
дёт соответствующие ра-
боты. Кстати, это целый 
комплекс мероприятий. 
По нормативам выбран-
ное место для парковоч-

ного кармана не должно 
примыкать вплотную к 
детской или спортивной 
площадке. Также предсто-
ит внести изменения в па-
спорт двора. И только по-
том приступить к рекуль-
тивации части газона и к 
другим работам.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно ли расширить парковку 
во дворе на Знаменской?

ВОПРОС ОБ УСТРОЙСТВЕ 
ПАРКОВОЧНЫХ КАРМАНОВ 
ВО ДВОРЕ МОЖНО РЕШИТЬ 
НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ
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Когда запустят 
новые лифты 
в доме 
на улице 
Старый Гай?

С 23 марта начали 
менять лифт. Уже 
май, а новый до 

сих пор не запустили. По-
жилые люди не могут 
вый ти из дома.

Николай Михайлович,
ул. Старый Гай, 1, корп. 2

Новые лифты в девяти-
этажном доме на ул. Ста-
рый Гай, 1, корп. 2, пла-
нируется запустить до 
конца мая.

— Сроки замены лиф-
тов по этому адресу — с 
20 марта по 23 апреля. Ра-
ботал подрядчик — Ка-
рачаровский механиче-
ский завод. В настоящее 
время документы о при-
ёмке выполненных работ 
находятся в Ростехнадзо-
ре, — пояснил первый за-
меститель главы управы 
района Вешняки Алек-
сей Михалёв.

По регламенту срок 
рассмотрения докумен-
тов в Ростехнадзоре — 
10 дней. Ещё пять дней 
даётся на проверку но-
вого лифта. Если обору-
дование проходит кон-
трольный осмотр, пред-
ставитель Ростехнадзо-
ра оформляет акт ввода 
в эксплуатацию. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

ре
кл

ам
а 

01
83

ре
кл

ам
а 

01
98

В соседних домах 
повесили новые 
почтовые ящики, а 

у нас до сих пор висят 
ящики 1967 года.

Валентина Петровна,
ул. Никитинская, 25, корп. 1

Речь идёт о пятиэтаж-
ном доме 1961 года по-

стройки. «ВО» передал во-
прос в управу района Се-
верное Измайлово.

— Мы проверим, в ка-
ком состоянии почтовые 
ящики в доме Валентины 
Петровны, — сообщила 
первый зам. главы упра-
вы Динара Ибрагимова. 
— Если они нуждают-

ся в замене, их обновят.
А 10 мая жительница со-

общила в редакцию, что в 
подъезде повесили новые 
почтовые ящики.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Северное Из-
майлово: ул. 5-я Парковая, 58а, 
единый тел. (495) 777-7777

Почтовые ящики 
на Никитинской заменили
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Жители готовы пожертвовать 
газонами, только бы освободить 
тротуары

Теперь в доме новые почтовые ящики
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Почему рядом с памятни-
ком первому русскому 
солдату у станции метро 

«Преображенская площадь» 
убрали все скамейки? Когда их 
вернут?

Константин,
ул. Б.Черкизовская

Памятник первому российско-
му солдату лейб-гвардии Преоб-
раженского полка Сергею Бух-
востову расположен на Боль-
шой Черкизовской, рядом с до-
мом 4. По информации управы 
района Преображенское, новые 
садовые диваны рядом с ним 

появятся в ближайшее время.
— Старые скамейки демонти-

ровали в связи с реконструкцией 
Большой Черкизовской, — пояс-
нил первый заместитель главы 
управы Руслан Ямалдинов. — К 
8 мая уже установлено три садо-
вых дивана у дома 4, корпус 1, так 

что совсем скоро очередь дойдёт 
и до площадки, где стоит памят-
ник.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Преображенское:
ул. Б.Черкизовская, 14а, 
единый тел. (495) 777-7777

Когда вернут скамейки к памятнику 
первому российскому солдату?

Можно ли пустить 
дополнительный 
маршрут автобуса 
через Алтайскую 
улицу?

От улицы Хаба-
ровской до оста-
новки «Поликли-

ника №191» на Алтайской 
ходит 627-й автобус. Его 
всегда приходится очень 
долго ждать. Приходит он 
уже переполненный. 
Можно ли пустить здесь 
дополнительный марш-
рут?

Маргарита Юрьевна,
ул. Хабаровская

По нашему обращению 
Департамент транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы провёл провер-
ку в утренние часы пик. 
Вот только её результаты 
для жителей неутеши-
тельны.

— На у частке Кам-
чатская улица — метро 
«Щёлковская» работа-
ют два маршрута: №627 
и 627к. Всего на линию 
выходят 14 автобусов. 12 
апреля, в четверг, с семи 
до девяти часов утра мы 
проверили работу транс-
порта обоих маршрутов 
на остановке «Поли-
клиника №191». Авто-
бусы двигались с интер-
валом от 5 до 17 минут, 
что соответствует уста-
новленному для них рас-
писанию. В салоне было 
не более 55 человек, то 
есть имелся резерв про-
возной способности, — 
сообщили «ВО» в де-
партаменте. — Поэтому 
в настоящее время мы не 
планируем пуск нового 
маршрута.

А в службе движения 
ГУП «Мосгортранс» по-
яснили, что в отдельные 
дни расписание автобу-
сов нарушается из-за до-
рожных заторов, так как 
маршруты №627 и 627к 
проходят по улицам с 
напряжённым дви же-
нием.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454

В управе района Иванов-
ское сообщили, что освеще-
ние на детской и спортивной 
площадках отрегулировали: 
теперь фонари горят с 20.00. А 
вот вопрос с ограждением дет-
ских площадок решается ин-
дивидуально.

— Ограждения вокруг газо-
нов, детских площадок, кото-

рые не несут функциональной 
нагрузки и потеряли декоратив-
ность, демонтируются, — пояс-
нили в отделе ЖКХ управы. — 
Как правило, такие ограждения 
не внесены в паспорт двора. Но 
в каждом случае мы готовы при-
нять решение индивидуально, 
например, если детская пло-
щадка находится очень близко 

от проезжей части. Мы уже за-
планировали комиссионное об-
следование этого двора в бли-
жайшие дни.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, тел. (495) 918-9840,
ivan@vao.mos.ru, 
единый тел. (495) 777-7777

Почему детскую и спортплощадку освещают 
по зимнему графику?

Около дома находятся корт и 
детская площадка. Освещение 
там работает по зимнему гра-

фику, включается в 16 часов и выклю-
чается в 12 ночи. Неэкономно, нужно 
отрегулировать. Кроме того, сняли 
ограждение вокруг детской площадки. 
Почему?

Василий Иванович,
ул. Молостовых, 16, корп. 3
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В управе пообещали, 
что скамейки к памятнику 
Бухвостову скоро вернут
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В 
конце XVII века 
село Преобра-
женское ста-
ло резиденци-
ей императора 

Петра I, который ещё в 
детстве увлёкся военны-
ми играми, вскоре пере-
росшими в практическое 
обучение полководческо-
му искусству. Пётр прово-
дил здесь учения, манёв-

ры, штурмы крепости, а 
на Яузе обучался строи-
тельству небольших ко-
раблей и плотницкому 
делу. В 1691 году из потеш-
ных войск были сформи-
рованы Преображенский 
и Семёновский пехотные 
полки, ставшие предтечей 
русской гвардии и вообще 
регулярной армии.

На территории двора 

Преображенского полка 
находилась сначала… по-
лотняная церковь, заме-
нённая позже деревянной. 
А в 1768 году был освящён 
новый каменный храм 
Спаса Преображения.

После Октябрьской ре-
волюции богослужения 
не прекращались и в храм 
Преображения перенесли 
православные святыни из 

окрестных закрытых вла-
стями церквей. Само зда-
ние не разрушили и не пе-
рестроили, в годы Вели-
кой Отечественной вой-
ны во время авианалётов 
москвичи укрывались в 
его подвалах от бомбёжек. 
Но в 1960-е годы храм ока-
зался на трассе строящей-
ся линии метрополитена и 
его решили взорвать, про-

игнорировав протесты ве-
рующих. Взрыв произо-
шел 18 июля 1964 года.

Инициаторами воссоз-
дания храма Преображе-
ния стали церковная об-
щина и архитектор-ре-
ставратор Игорь Руса-
комский, проделавший 
титаническую работу по 
согласованию проекта 
с префектурой и метро-

политеном, добившийся 
поддержки Москомнас-
ледия и Москомархитек-
туры. К 2015 году храм был 
восстановлен по обмер-
ным чертежам 1883 года 
и фотографиям XX века. 
По задумке архитекто-
ра здание установлено на 
подиум, напоминающий 
пьедестал, — как символ 
возвращения памяти это-
го места.

Евгений Чесноков,
координатор проекта

«Столичный информационный
портал» www.yamoskva.com

Для чего храм Преображения 
установили на подиум

Церковь Спаса Преображения. 1882 год Фундамент храма Преображения 1768 года

Памятный столб на месте старого 
войскового храма. 1920-1930 годы

09
37
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Иеромонах Фотий:
В начале лета буду петь 
в Краснодаре и в Ставрополе

Победитель «Голоса» рассказал, как относится к плотному гастрольному графику

И
еромонах Фо-
тий, в миру Ви-
талий Мочалов, 
не был уверен, 
что полу чит 

разрешение от церковно-
го начальства на участие 
в телешоу «Голос», поэто-
му, после того как прошёл 
слепые прослушивания, 
на дальнейшие испыта-
ния не явился. И только 
на следующий год, когда 
он снова победил на сле-
пых прослушиваниях, ру-
ководство Первого канала 

обратилось к митрополиту 
Калужскому и Боровскому 
Клименту с просьбой раз-
решить иеромонаху стать 
участником музыкального 
проекта. Разрешение было 
получено. И отец Фотий не 
только достойно высту-
пил, но и в коман де на-
ставника Григория Леп-
са стал победителем шоу. 
Сейчас он совмещает слу-
жение Богу и концертную 
деятельность — по раз-
решению Патриарха Мо-
сковского и всея Руси Ки-

рилла. Заработанные день-
ги жертвует на восстанов-
ление российских храмов. 

Иеромонах Фотий расска-
зал нашему корреспонден-
ту о том, что сейчас про-
исходит в его творческой 
жизни и какие у него бли-
жайшие планы.

О талантах 
и шедеврах
— Что вы сами слушаете, 
когда есть свободное время 
и желание?

— Я слушаю тех испол-
нителей, которые могут 
быть для меня примером, 
то, что может дать развитие 
в плане профессионализ-
ма. Я сам музыкант и сам 
сочиняю. Иногда встречаю 
музыку, которая для меня 
открытие, что- то уникаль-
ное, шедевр. Такие вещи 
очень хорошо восприни-
маю и иногда даже беру в 
свой репертуар. 
— Но такое, наверное, быва-
ет нечасто?

— Увы... Сейчас вся ком-

мерческая музыка постро-
ена, грубо говоря, на трёх 
аккордах. И многие продю-
серы, композиторы подхо-
дят к музыке с маркетинго-
вой точки зрения: как до-
биться, чтобы песня звуча-
ла на всех каналах, какие 
мелодии будут легко вос-
приниматься, какие музы-
кальные фразы можно сра-
зу же вдолбить в мозг чело-
века, чтобы песня у него в 
голове зазвучала, даже ког-
да она не звучит на радио? 
То есть такие психологиче-
ские манипуляции в музы-
ке… Это, мне кажется, не-
правильный путь. Но в 
любом случае ты всё -таки 
прикидываешь, какой эф-
фект должна в сердце слу-
шателя произвести песня, 
которую ты собираешься 
исполнить.
— И какой эффект вам хоте-
лось бы получить от своих 
песен?

— Они должны тронуть 
человека своим смыслом, 
своей уникальной мело-
дией и открыть его серд-
це добру.
— А плохой человек может 
написать хорошую музыку?

— Может, конечно! (Сме-
ётся.) Это совсем не зави-
сит от того, хороший че-
ловек или нет. Если у него 
есть талант — это главное, 
— то он его может пустить 
в правильное русло и на-
писать под вдохновением 

какую- то хорошую песню. 
В то же время любой чело-
век, наделённый талантом, 
может быть и меркантиль-
ным, и непорядочным. Но 
всё же я думаю, что музы-
канты — люди творческие, 
а творчество всё -таки бази-
руется на каком- то нрав-
ственном законе.

После «Голоса» 
открылась 
вся Россия
— Как изменилась ваша 
жизнь после победы в шоу 
Первого канала «Голос»?

— В первую очередь это 
коснулось концертной де-
ятельности. Я и до этого 
выступал перед публикой, 
но именно после «Голоса» 
открылась дорога практи-
чески во все города Рос-
сии. И не только России.
— Где вас можно будет уви-
деть на концертах?

— В начале лета я буду в 
Краснодаре и в Ставропо-
ле, потом до августа у меня 
перерыв, а с осени будет 
новый график.
— Устаёте? Обычно много 
гастролирующие артисты 
жалуются, что жить им при-
ходится в поездах и самолё-
тах, не высыпаются, мало 
отдыхают…

— Я не жалуюсь, нет. Я 
романтик: люблю самолё-
ты, поезда, путешествия. 
Вначале было непросто, 

когда каждый день кон-
церты. Конечно, утомлял-
ся. А потом втянулся, при-
вык, таким образом и стала 
жизнь моя протекать.

На кого 
держать равнение
— Что вас вдохновляет? Где 
ваш источник вдохнове-
ния?

— Мой источник вдохно-
вения — это хорошие музы-
канты, которые покоряют 
каждый свой Эверест. 
— Можете назвать имена 
этих музыкантов? 

— Это состоявшиеся хо-
рошие артисты, такие как 
Григорий Лепс, Констан-
тин и Валерий Мелад-
зе, Игорь Крутой, многие 
наши светские компози-
торы. А из церковной сре-
ды это владыка Иларион 
Алфеев, который напи-
сал ораторию «Страсти по 
Матфею», она сейчас ис-
полняется в Москве в кон-
цертном зале «Крокус Сити 
Холл». И я тоже принимал в 
ней участие, вживую услы-
шал этот оркестр и этот хор 
грандиознейший. Когда ты 
становишься участником 
такого события, у тебя по-
является желание создать 
что -то похожее.

Беседовала Лариса ЗЕЛИНСКАЯ
Фото Вадима Тараканова 

и пресс -службы Первого канала
(ИА «Столица»)

ПЕСНЯ ДОЛЖНА 
ТРОНУТЬ ЧЕЛОВЕКА 
СВОИМ СМЫСЛОМ, 
СВОЕЙ УНИКАЛЬНОЙ 
МЕЛОДИЕЙ

01
56
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В
ыставка «Лаби-
ринты памяти» 
наивной худож-
ницы Светланы 
Шепелевич, из-

вестной в мире живопи-
си под псевдонимом Клер 
Роше, открыта в галерее 
«Арт-Измайлово».

Светлана родилась в 
1948 году в Винницкой 
области. Непродолжи-
тельное время жила в Ка-
релии, два года училась в 
Ленинграде, а в 1971 году 
переехала в Москву, где 

окончила факультет жур-
налистики МГУ им. Ло-
моносова. Искусством ин-
тересовалась с детства, но 
сама начала рисовать уже в 
45 лет, будучи мамой дво-
их детей.

— Было лето, дети ушли 
с бабушкой гулять в «Со-
кольники». А я долго не 
могла отделаться от стран-
ного чувства, как будто 
мне чего-то не хватает. 
На кухонном подоконни-
ке лежали тюбики темпе-
ры и кисти. Первая карти-

на была такая: тонущий 
человек должен спастись 
сам, потому что люди на 
берегу ему не помогают, 
— рассказала Светлана 
Андре евна.

Передача эмоций, на-
строений и энергетики 
стала основным посы-
лом её последующих кар-
тин. Такой стиль живопи-

си называется экспресси-
онизмом. А для подписи 
она выбрала творческий 
псевдоним.

— Клер — это западный 
аналог имени Светлана, а 
Роше составлено из пер-
вых букв моей фамилии и 
фамилии мужа, — объяс-
нила художница. 

Сюжеты Клер Роше ме-

тафоричны. Например, 
люди изо всех сил гребут 
вёслами, в то время как 
лодка, в которой они нахо-
дятся, привязана на бере-
гу. Ещё одна характерная 
деталь стиля — у многих 
персонажей очень боль-
шие головы, как у мла-
денцев.

Экспозиция будет от-

крыта до 10 июня. Билет 
— 150 рублей, льготный 
— 100 рублей. Время рабо-
ты: ср., пт. с 12.00 до 19.00, 
чт. с 12.00 до 21.00, сб., вс. с 
12.00 до 18.00. Справки по 
тел. (499) 367-4581.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Галерея «Арт-Измайлово»: 
Измайловский бул., 30 

ДОСУГ

Эколекция 
на Измайловском 

Всех, кто интересуется 
проблемами экологии, ждут 
23 мая в 19.00 в филиале 
спортивно-досугового цен-
тра «Восточное Измайло-
во» (Измайловский просп., 
93, корп. 3). Там в рамках 
эколого-просветительского 
проекта «Беsедка» пройдёт 
лекция «Изменение клима-
та. Правда и вымысел». 
Множество заблуждений 
связано с этой темой. Но не-
ужели они все — лишь вы-
мысел? Лекция поможет в 
этом разобраться.

Джаз на 
Электрозаводской

Вечер джазовой му-
зыки от коллектива 
HoneyJazzChoir пройдёт 21 
мая в 19.00 в зале моло-
дёжного историко-культур-
ного центра «Особняк куп-
ца В.Д.Носова» (ул. Элек-
трозаводская, 12, стр. 1). 
В программе произведения 
разных жанров: спиричуэл, 
джаз, современная рок— и 
поп-музыка. Стоимость би-
лета — 100 рублей. В афи-
ше могут произойти изме-
нения, просьба уточнять по 
тел. (499) 369-5553 за один-
два дня.

На Большой 
Черкизовской 
расскажут о войне

Любителей истории Ве-
ликой Отечественной вой-
ны ждут 24 мая в 20.00 в 
Российской государствен-
ной библиотеке для моло-
дёжи (ул. Большая Черки-
зовская, 4, корп. 1). Вместе 
с профессиональным исто-
риком, кандидатом истори-
ческих наук Алексеем Кри-
вопаловым гости попробуют 
разобраться, почему много-
численные дивизии Красной 
армии были смяты в первые 
дни войны. Вход свободный.

«Каменный век» 
на Свободном

Игровое занятие для де-
тей четырёх-семи лет «Пу-
тешествие в каменный век» 
пройдёт 23 мая в 16.30 в 
культурном центре «Мос-
АРТ» (Свободный просп., 
19). Ребята проживут жизнь 
самых первых людей: по-
строят жилище, поохотятся 
на мамонта, добудут огонь 
и поупражняются в наскаль-
ной живописи. Участие бес-
платное по регистрации на 
сайте mosartcentre. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША Клер Роше и её эмоции
Музей наивной живописи приглашает на выставку художницы-экспрессионистки

В Измайловском пар-
ке культуры и отдыха, в 
шахматно-шашечном па-
вильоне в центральной 
части на аллее Большого 
Круга, начинаются заня-
тия по фотографии для де-
тей и взрослых. Ведь фо-
тографируют сегодня все 
без исключения. 

— Всех желающих по-
знакомят с современны-
ми цифровыми и класси-
ческими плёночными фо-
тоаппаратами, расскажут о 
технических особенностях 
фотосъёмки, — рассказа-
ли в пресс-службе парка. 
— Ученикам предстоит от-
дельно поработать с каж-

дым жанром фотографии, 
будь то портрет или пей-
заж, спортивный репортаж 
или макросъёмка. Отдель-
ные занятия будут посвя-
щены студийной съёмке и 
съёмке на природе. Каж-
дая пройденная тема будет 
закреплена на практике.

Занятия будет вести 

Виталий Олегович Ми-
шин, профессиональный 
спортивный фотограф. 
Он работает с журнала-
ми «Активный отдых», 
«Домашний очаг», «Кос-
мополитен», «Свадебный 
переполох». Старт занятий  
— по мере набора групп.

Алексей ТУМАНОВ

Расписание:
понедельник — 15.00-17.00, 
воскресенье — 18.00-20.00. 
Обязательна предварительная 
запись по почте citnikoleg@
yandex.ru

Мои родители 
оформили в соб-
ственность кварти-

ру на себя двоих в 1990-х 
годах, не включив меня в 
приватизацию. Сейчас у нас 
идут постоянные жилищные 
споры. Есть ли возможность 
отменить приватизацию?

Игорь,  Утренняя ул. 

Отвечают специалисты правово-
го центра «Вектор».

Приватизация может быть при-
знана судом недействительной по 
основаниям, установленным законо-
дательством для признания сделки 
недействительной. Самый простой 
вариант отмены приватизации — 
если все участники приватизации 
расприватизируют квартиру. В слу-
чае спора об отмене приватизации 
данный вопрос будет решаться в 

судебном порядке. Однако, прежде 
чем обращаться в суд, необходимо 
определиться с основаниями для по-
дачи заявления, так как суд откажет 
в иске без доказательств существен-
ного нарушения права. Основания-
ми могут послужить отсутствие за-
явлений об отказе от участия в при-
ватизации и о согласии с привати-
зацией всех лиц, имеющих право на 

приватизацию. Также основанием 
может являться, если отказ от уча-
стия в приватизации не был оформ-
лен надлежащим образом или если 
сделка была совершена под влияни-
ем заблуждения, обмана, насилия, 
угрозы и т.д. (ст. 178, 179 ГК РФ). В 
любом случае нужно понимать, что 
право пользования квартирой и про-
живания за вами сохраняется.  

Родители приватизировали квартиру без меня

Руководить фотостудией в Измайловском парке будет мастер

СВЕТЛАНА 
НАЧАЛА 
РИСОВАТЬ 
В 45 ЛЕТ, 
БУДУЧИ МАМОЙ 
ДВОИХ ДЕТЕЙ
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Ещё одна деталь стиля Светланы  — у персонажей очень большие головы, как у младенцев
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В Москве стартовала еже-
годная экологическая акция 
по учёту соловьёв, которая 
продлится до 20 июня. В под-
счёте певчих птиц могут при-
нять участие все желающие — 
собранные сведения будут об-
работаны для создания интер-
активной карты соловьиных 
мест обитания.

— Пик соловьиного пения 
приходится на вторую поло-
вину мая и июнь: в этот период 
птицы издают сильные чистые 
свисты и раскатистые трели, 
— рассказала пресс-секретарь 
Мосприроды по ВАО Татьяна 
Наумова. — Услышать соло-
вья чаще всего можно в парке 
или даже во дворе своего дома 
в вечерние часы. В прошлом 
году больше всего птиц было 

зафиксировано в природных 
зонах ВАО: «Измайлово», «Ко-
синский», «Сокольники». 

Для участия в акции необхо-
димо указать точное место на-
блюдения за соловьями, дату 
и время, маршрут следования 
наблюдателя, приблизительное 
количество замеченных птиц. 
Обязательно нужно вписать 
свои контактные данные и от-
править отчёт на электронный 
адрес: setun_oopt@mail.ru или 
разместить в своём «Инстагра-
ме» видео с GPS-координатами 
места и хэштегом #Sing-solo.

Полученные в ходе акции 
сведения послужат полезными 
материалами в работе по иссле-
дованию биологического раз-
нообразия столицы. 

Евгения САРАТОВЦЕВА

Жители ВАО помогут в создании 
карты соловьиных концертов

02
77

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 

www.edinred.ru
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Если будет время, зафиксируйте, где и когда пели соловьи
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 Завтрак российского 
боксёра, чемпиона мира 
WBA Николая Валуева 
состоит из несладкого 
йогурта, фруктов и ов-
сяной каши. Обед он 
предпочитает начинать 
с супа, а на второе съе-
дает кусок варёного или 
тушёного мяса. Причём 
порции вовсе не гигант-
ские, как думают неко-
торые, а самые обычные. 
По мнению Николая, из-
за стола надо вскакивать, 
а не выползать. Чемпион 
говорит, что главный ку-
линар в его семье — жена 
Галина. Но некоторые 
блюда Николай может 
приготовить и сам. На-
пример, голубцы.

Стакан риса промыть 

и отварить в подсолен-
ной воде до полуготов-
ности. Мясо — говядину 
и свинину (а можно ло-
сятину и кабанятину) — 
взять в равных пропор-
циях по полкилограмма 
и прокрутить в мясоруб-
ке вместе с двумя-тремя 
очищенными луковица-
ми и несколькими зуб-
чиками чеснока (по же-
ланию). Мясо дичи надо 
предварительно вымо-
чить.

Фарш посолите, по-
перчите и перемешайте 
с рисом. Кочан капусты 
припустите в кипящей 
воде и разделите на ли-
стья, толстые места об-
режьте. Фарш скатайте 
в небольшие шарики и 

заверните в капустные 
листы.  

Три морковки и две-
три луковицы мелко на-
режьте, три помидора 
натрите на крупной тёр-
ке, выложите в глубо-
кую сковороду и добавь-
те соль, перец, тимьян и 
лавровый лист. 

Голубцы положите в 
соус и тушите на медлен-
ном огне около 20 минут.

 Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ
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Рокер. Рашпиль.

По вертикали: Секундо-
мер. Ровесник. Днестр. Запру-
да. Атом. Тир. Затрещина. Так-
са. Рог. Смог. Берет. Ложе. Уро-
жай. Сироп. Гармонь. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

РЕЦЕПТ

«Дорогая редакция! От-
веть, пожалуйста: Дед Мороз 
всё-таки есть или его нет? А 
то мама говорит, что есть, а 
жена смеётся». 

Подзатыльник — самый 
распространённый в на-
шей стране способ пере-
дачи информации из по-
коления в поколение. 

Конец учебного года.
— Пап, а пап! Вот тебе по-

везло!

— Это почему же?
— Учебники для меня поку-

пать не придётся. Я на второй 
год остался. 

«Вырастешь — пой-
мёшь», «Нашёл, чем ин-
тересоваться», «Оно тебе 
надо?», «Не забивай себе 
голову ерундой» и т.п. — 
способы скрыть от детей 
свою безграмотность. 

— Коля, я уже наполовину 
договорился о свидании вон 
с той красавицей.

— Это как «наполовину»?
— Нуу-у, я согласен. 

Если бы всеми государ-
ствами управляли женщи-
ны, то в мире не было бы 
войн. Было бы просто мно-
го стран, которые друг с 
другом не разговаривают. 

Швейцар Института красо-
ты прославился среди коллег 
большими чаевыми.

— Как тебе это удаётся? 
— спросил у него приятель.

— Очень просто. Когда 
клиентки приходят, я встре-
чаю их словами: «Пожалуй-
ста, мадам!», а когда уходят, 
говорю: «До свидания, маде-
муазель!» 
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В церковном календаре 20 
мая — довольно необычный 
праздник, который офици-
ально называется так: «Со-
бор преподобных отец Рус-
ского на Афоне Свято-Панте-
леимонова монастыря». Его 
учредили совсем недавно, 
хотя поминаемые в этот день 
люди чествовались Церковью 
и раньше — это святые, свя-
занные с русским монасты-
рём на Афоне. Они жили в 
разные времена. Есть сре-
ди них не только русские, но 
и сербы, грузины, молдава-
не, греки, праведники других 
национальностей. У каждого 
из них есть свой день почита-
ния, но теперь они объедине-
ны ещё и общим праздником 
— в честь знаменитой обите-
ли, которая прославила их и 
которую прославляли они.

Интересно, что списки свя-
тых русских афонцев в раз-
ных вариантах разнятся. В са-
мом Свято-Пантелеимоновом 
монастыре называют более 
60 имён подвижников, про-
славленных в разные време-
на. В некоторых календарях 
сообщают о 37 именах, в дру-
гих — о 41 имени. Разночте-
ния объясняются тем, что мо-
нашеская жизнь полна таин-
ственности, а на Афоне все-
возможных тайн больше, чем 
где бы то ни было. Поэтому не 
всегда возможно установить 
детали жизни того или ино-
го монаха с абсолютной до-
стоверностью. К тому же есть 
немало афонских монахов, о 

которых, кроме имени, ниче-
го не известно. Ведь, появля-
ясь в обители, многие остав-
ляли за её пределами осталь-
ную жизнь и никому ничего о 
себе не сообщали. Кое-что 
со временем открывается. 
Так что списки святых мона-
хов ещё могут изменяться и 
пополняться.

И речь не только о святых. 
Ценность представляют лю-
бые судьбы, факты, детали, 
связанные с историей зна-
менитой русской обители на 
Афоне. Буквально на днях, 
например, сотрудники Инсти-
тута Русского Афона откры-
ли имя ещё одного схимонаха 
Свято-Пантелеимонова мона-
стыря. Они обнаружили череп 
с надписью «Амвросий. Гу-
бернатор». После долгих ис-
следований выяснилось, что 
в миру этого монаха звали 
Александр Владимирович Бо-
лотов, до революции он был 
пермским губернатором, за-
тем эмигрантом-писателем, а 
закончил жизнь в 1938 году 
монахом Амвросием.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как губернатор стал 
афонским монахом

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Фарш скатайте в шарики

Этот экзотический сни-
мок прислал на кон-
курс житель Измай-
лова Максим Ершов 

и рассказал в письме такую 
историю.

«Всю жизнь живу в районе 
Измайлово, — сообщил он. — 
В 2007 году я побывал в городе 
Ош, где купил киргизский на-
циональный колпак. Головной 
убор лежал у меня дома ров-
но 10 лет, я его никуда не на-
девал: по Москве ходить в та-
кой шапке как-то не очень... В 
сентябре прошлого года мне 
посчастливилось побывать в 
Нигере, где на границе с пу-
стыней Сахара обитает народ 
водабе. Водабе — кочевники. 
Раз в год они все собирают-
ся в определённом месте, где 
проводят фестиваль Геревол. 
Молодые парни красят лицо, 
приводят себя в порядок, по-
сле чего поют, танцуют, пока-
зывают всевозможные рожи-
цы, предъявляют свои ровные 
белые зубы — в общем, де-
лают всё, чтобы понравиться 
женщинам. Девушки выбирают 
себе женихов. По результатам 
конкурса объявляется победи-
тель. Жара там стояла страш-
ная. Пот с меня лил градом. А 
вот киргизский колпак меня 
спас, и голову мне не напекло».

Как ни крути, но глав-
ным действующим «лицом» 
в истории Максима оказал-
ся киргизский колпак. Это 
ведь благодаря его уникаль-

ным качествам наш путеше-
ственник был спасён от обе-
звоживания. Вообще, много 
чего интересного и полезно-
го есть в бывших братских 

республиках, а ныне в со-
седних странах. Нужно всем 
нам чаще туда ездить: лучше 
добрый сосед, чем злой род-
ственник.
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Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: где, когда и при каких об-
стоятельствах сделан снимок. Технические параметры снимков должны быть такими: 
разрешение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма по адресу: 
pochta@newsvostok.ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Голубцы от боксёра Николая Валуева

Приключения киргизского 
колпака в Африке
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Монах Амвросий, в миру 
Александр Владимирович Болотов


